

Inauguración del subcomité "El Obrero", Francisco Bilbao 2734 (sección 5a.)

ESTA NOCHE EN FLORES, A LAS 20.30

HOY, a las 20.30 horas, se inaugurará el subcomité "El Obrero", instalado en la calle Francisco Bilbao 2734 (sección 5a.).

Europa se ha empobrecido a causa de las barreras de aduana

AFIRMA EL CONOCIDO ECONOMISTA INGLES M. NORMAN ANGELL

Contestando al corresponsal londinense de un diario de París, Mr. Norman Angell, el conocido escritor inglés autor de la reputada obra "La grande ilusión", ha hecho declaraciones que por lo vigorosas y precisas merecen ser conocidas de los lectores de "La Vanguardia".

Ese imperio conserva aún una sombra de autoridad, pero prácticamente ha terminado.

Preguntado si la no participación del imperio británico en los Estados Unidos de Europa traerá consecuencias

Preguntado acerca del proyecto relativo a la creación de los Estados Unidos de Europa, contestó que "se trata de una idea de una concepción que debe ser divulgada y discutida a fin de familiarizar con ella al espíritu público. Quebradas las barreras que alejan hoy los espíritus, llegará el momento de quebrar las barreras de aduana estableciendo una especie de Zollverein (unión aduanera) para toda la Europa. "Si la Europa se ha empobrecido, agregó Mr. Norman Angell, es a causa de las barreras aduaneras. No hay que buscar otras razones. La pobreza de Europa está muy lejos de ser un hecho físico; yo afirmo que Europa es más rica que los Estados Unidos. Su suelo es mejor, sus tierras y sus aguas mejor distribuidas. Pero lo que empobrece a la Europa es su nacionalismo económico".



NORMAN ANGELL

Refiriéndose a la manera de resolver las serias dificultades por que atraviesa actualmente la Europa, dijo Norman Angell: "A Europa solo le quedan dos caminos: mantener el actual nacionalismo económico o unificarse. Si se empeña en mantener su nacionalismo económico, el empobrecimiento seguirá acentuándose; si, por el contrario, se unifica en una inteligencia de intereses de todos los pueblos que la componen, entonces su prosperidad será un hecho seguro".

Enojosas, respondió que no. "Ved el Canadá y los Estados Unidos, dijo. Se hallan separados por la frontera más larga del mundo. En esta línea límite de unos 5.000 kilómetros de largo, no existe un fuerte, ni un soldado, y ambos países viven en paz desde más de 120 años. En su "Mediterráneo" — los grandes lagos — no hay un solo barco de guerra. Mire usted el Mediterráneo de Europa! La Gran Bretaña y los Estados Unidos de Europa podrían vivir en una paz idéntica".

Para la formación de una federación de estados europeos, el imperio británico no podrá ser un obstáculo porque a juicio de Norman Angell este imperio ya no existe. "¿Qué es un imperio?", se pregunta. Y el mismo contesta: "Un conjunto de colonias o provincias gobernadas por un mismo centro. Ahora bien; el imperio británico ya no está gobernado por Londres. Los estados que lo componen son independientes. El África del Sud no quiere saber nada ni con la bandera inglesa".

Hay en esta última respuesta alguna duda acerca de la posibilidad de que entre el imperio británico en la proyectada Confederación Europea?

Permisos para depósitos de cereales a empresas privadas

En lugar de elevadores públicos de granos al servicio de los chacareros

El poder ejecutivo ha acordado a la firma Bunge y Bora un permiso para ocupar 3.100 metros cuadrados de superficie en el puerto de Mar del Plata, y otro permiso a la firma Louis Dreyfus y Cia. otorgándole 2.400 metros en el puerto de Quequén, para que instalen en esos terrenos depósitos de cereales. A título de arrendamiento, esas empresas cerealistas pagarán la suma de dos pesos por metro cuadrado al año.

La paralización de las obras del Puente Pueyrredón

Ocasiona serios perjuicios a los vecinos y al tráfico de una gran zona

Hece un año, aproximadamente, que se clausuró el viejo puente Pueyrredón, sin que hasta la fecha se haya habilitado el nuevo, lo que dificulta seriamente la comunicación de varias poblaciones limítrofes de Avellaneda con la capital, con los ingentes perjuicios imaginables.

La habilitación precaria del puente sustituto no remedia sino en parte mínima el trastorno enorme que ocasiona la paralización de las obras, que sufre actualmente el nuevo puente.

Los vecinos que se quejaban justamente de la escasa eficacia del viejo puente para las necesidades del tráfico, tan activo en ese punto entre la capital de la república y la primera ciudad de la provincia, tienen sobrado motivo para pensar que la encomienda es peor que el agnato, pues no se ha hecho más que agravar la situación por cuanto los perjuicios son mucho más sensibles ahora que antes.

La empresa concesionaria del nuevo puente ha paralizado los trabajos, y la construcción amenaza eternizarse, pues los diversos plazos han expirado unas tras otras sin que el ministerio de Obras públicas haya intervenido para subsanar este estado de cosas intolerable.

En vista de esta situación, que amenaza prolongarse indefinidamente, se ha constituido una comisión de vecinos y comerciantes de las zonas más afectadas, los que se proponen interesar al gobierno para que obligue a la empresa constructora del puente a activar los trabajos cuya demora perjudica seriamente a la capital y a numerosas poblaciones del sud de Avellaneda.

Por su parte, los representantes socialistas en el concejo han expresado igual propósito con el fin de poner término a una situación que no debe prolongarse bajo ningún concepto por argumentos de interés público.

Lo más conveniente es, a todas luces, construir en el país una red de elevadores de granos y almacenes anejos, que sirvan de base para defender el valor de las cosechas contra los arrojados de los cerealistas, y precisamente de esas dos firmas, que son las que tienen en sus manos la exportación del cereal argentino: operación que dirigen de acuerdo con sus intereses y en contra de los del trabajador rural, que son también los del país.

Aún con carácter precario (ya sabemos que los permisos de esa índole se vuelven permanentes cuando los gozan grandes y poderosas compañías), concesiones como las citadas crean situaciones e intereses particulares que vicen a extorbar la buena solución de un problema tan vital para la economía del país como es el de construir elevadores de granos y facilitar la construcción de depósitos cooperativos.

A esto último deberían tender los miembros del poder ejecutivo si le preocupan los grandes intereses colectivos; pero, como se puede apreciar por la protección que dispensa a los tiribones de la exportación de cereales, sigue un rumbo contrario.

En defecto del poder ejecutivo nacional, los chacareros, y especialmente las cooperativas agrícolas, deben trabajar para que el problema del almacenamiento de los cereales se resuelva a su favor, dada la relación

A confesión de parte...

Tomamos de "Crítica" 5a., de anoche, lo siguiente:

"Los socialistas independientes de la provincia se preparan. — La Junta Ejecutiva de ese organismo político ha resuelto participar con candidatos y plataforma electoral propios en los comicios de diputados provinciales de las secciones 5a. y 6a. a realizarse el próximo 30 de marzo.

A tal objeto preparará un amplio plan de propaganda pública el que empezará a realizarse en los diversos pueblos de aquellas dos secciones electorales bonaerenses, tan pronto se efectúen los comicios de la capital federal, es decir, después del 2 de marzo próximo.

En cuanto a las elecciones nacionales de esa última fecha en la provincia de Buenos Aires, se ha resuelto no presentar candidatos propios, para, de ese modo, fortalecer el éxito de las otras fuerzas de oposición al oficialismo que actúan en ese distrito".

Después de haber desistido de los comicios de gobernador y vice, el "socialismo independiente" — la más definitiva muestra críola de actualidad — se dispone, como en otras ocasiones, a entorpecer la acción de nuestro partido. Confiesa, asimismo, sus relaciones contubernales. Si esto no es el principio del fin, que lo expliquen, si pueden, los jefes de la banda.

La jornada de ayer

Exito de la propaganda socialista

Todos los actos organizados ayer por el Partido Socialista alcanzaron verdadero éxito. Millares de ciudadanos, como se ha comprobado desde que nuestra agrupación intensificó su propaganda oral en esta ciudad, rodearon la tribuna socialista, escuchando con interés y entusiasmo a los oradores.

La jornada de ayer confirma esta impresión ampliamente. Todos los actos se vieron muy concurridos y las exhibiciones cinematográficas realizadas por la noche alcanzaron proyecciones tan vastas como brillantes. De los actos celebrados en las secciones 4a. y 19a. nos llegan informes realmente satisfactorios, que demuestran el hondo arraigo popular de nuestro partido y la calurosa acogida que encuentra en la población la hermosa película "Hacia un mundo nuevo".

Grandes reuniones públicas, cuya importancia y número obligan a suspender el tráfico, congregan a los trabajadores y ciudadanos de las diversas secciones, con sus mujeres y niños, que siguen el desarrollo de la cinta filmada por el Partido con muestras de aprobación y aplauso la exposición de la obra cumplida y la expresión de sus propósitos.

Después de la exhibición el público comenta animadamente lo que ha visto en la película y, como ocurrió anoche en el acto de la sección 19a., se organizan manifestaciones que llegan hasta el Centro Socialista y entonan nuestros cantos y vitorean al Partido.

Después del acto de anoche en Austria y Peña, más de 400 ciudadanos, en entusiasta columna, se dirigieron al Centro de la 19a., donde hablaron los ciudadanos Ravina y Ruggieri.

Una buena jornada, pues, fué la de ayer para la propaganda socialista. ¡A trabajar, compañeros y amigos, que los comicios del 2 de marzo señalarán una fecha triunfal para el socialismo argentino!

NUEVO SUBCOMITE

Se constituirá hoy, en Barracas

En el barrio de "Los Olivos"

Un grupo de ciudadanos simpatizantes del Partido, con el propósito de trabajar por nuestro triunfo en las próximas elecciones, se reunirán hoy lunes, a las 20.30 horas, en el local de la calle Perdriel 1574, con objeto de dejar constituido el subcomité "Florentino Ameghino".

Por intermedio de estas líneas invitan a concurrir al acto a todos los simpatizantes socialistas de "Los Olivos", que con ellos quieran cooperar.

El ejemplo socialista

FRONTE a la elección del 2 de marzo, el Partido Socialista trabaja con fe renovada y firme entusiasmo. Todas nuestras agrupaciones están en pie de lucha, listas para servir la cada día más intensa propaganda oral y escrita del Partido. Noche a noche, centenares de ciudadanos, muchos de ellos jóvenes entusiastas, se entregan a la tarea de fijar nuestros carteles, de distribuir los volantes, de escribir sobres, y en torno de cada tribuna es la cálida voz de afiliados y simpatizantes la que entona las canciones socialistas y pone en el ambiente, con su entusiasmo, la nota ejemplar de una democracia en marcha.

La ciudad escucha la palabra socialista, la sigue con interés y la aplaude. Las paredes de la ciudad dicen que la tesonera labor de nuestros compañeros sabe hacer lucir los hermosos carteles y afiches preparados para esta campaña. Cada afiliado, cada simpatizante, cada amigo del Partido ha contribuido con su aporte a los gastos de la propaganda o se dispone a hacerlo, con el desinterés y el sacrificio con que siempre lo ha servido.

REFORMAS A LA LEY DE ARRENDAMIENTOS AGRICOLAS

El senador Bravo informó el despacho de las comisiones de códigos y agricultura TEXTO DE SU DISCURSO

En nuestro número anterior al hacer crónica de la sesión celebrada el sábado por el senado, dijimos que el representante socialista doctor Bravo, a nombre de las comisiones de códigos y agricultura, informó el despacho de las mismas en el proyecto en revisión sobre reformas a la ley de arrendamientos agrícolas.

He aquí el discurso del senador Bravo: Las comisiones de códigos y de agricultura aconsejan a la cámara aceptar, con una pequeña modificación, el proyecto de ley venido en revisión de la cámara de diputados, reformando la ley sobre arrendamientos agrícolas, que lleva el número 11.170.

Antes de la ley 11.170. Desearé referirme, o necesito referirme ligeramente, a las condiciones especiales en que por la legislación anterior a la sanción de la ley 11.170 se encontraban los arrendamientos de predios rústicos en nuestro país.

Estaban totalmente sometidos a las disposiciones del Código civil, cuando no había un contrato escrito que determinara con precisión las cláusulas del precio y demás condiciones de arrendamiento. Vivían bajo la amenaza del aumento inopinado de los precios de la locación y de los desajustes inesperados, con todos los trastornos consiguientes a medidas extremas de esta naturaleza. No tenían el derecho de realizar, dentro del campo que ellos cultivaban, las mejoras indispensables para su propia vida y la de su familia, y menos aun para la de los trabajadores que ellos empleaban, porque esa legislación civil no les reconocía el derecho a ser indemnizados por esa clase de trabajos o mejoras. Por la extensión que ejercían los propietarios de la tierra, fueron poco a poco privados de la libertad en las operaciones del trabajo, llegando a obligarse a vender su cosecha, a asegurar su cosecha, a emplear máquinas y colocar, en una palabra, sus productos conforme a las exigencias de los propietarios del suelo. Pesaban sobre ellos otras disposiciones propias de un estado legislativo, primitivo, ruinarlo y bárbaro, gracias al cual ha podido mantener la campaña argentina el aspecto desierto y desolado de tiempos coloniales.

Fué necesario que ocurrieran episodios de violencia, que repercutieran desde luego en la economía del país, para que el congreso se apresurara a considerar los proyectos de reformas de esas disposiciones del Código civil y se decidiera a aceptar en principio esas iniciativas y sancionara la ley que lleva el número 11.170.

La ley 11.170. Ley que vamos a reformar mediante la sanción de este proyecto que está en revisión, consignaba reconocimientos esenciales al derecho de los arrendatarios rurales. Modificó la definición del contrato, en primer término. Mientras por el código civil la locación debía tener como base un precio en dinero, lo que obligaba a clasificar los contratos típicos realizados en la campaña argentina en contratos inominados o de sociedad, capital o industria, que la ley 11.170 reconocía que la relación en cuanto al precio podía ser en otra forma y en otra cosa que las establecidas en el código y que eran restrictivas en todo sentido.

La ausencia de plazo de los contratos autorizaba su rescisión a voluntad; por eso la ley introdujo el principio del plazo optativo de cuatro años en favor del arrendatario, plazo que el arrendatario debía usar y aprovechar en su beneficio, llenando las condiciones del aviso a los propietarios dado con seis meses de anticipación, cuando los contratos de locación no hubiesen establecido un plazo mayor de cuatro años.

Se estableció como un derecho el principio de la indemnización obligatoria de las mejoras y se autorizó a los agricultores a realizar, dentro de los campos o predios que ellos trabajaban, las construcciones indispensables para sus viviendas, para las necesidades del trabajo agrícola y aun para el mejoramiento del campo, haciendo obligatorio la indemnización por parte del propietario, siempre que esas obras no excedieran del límite establecido en la ley, o sea el 10 por ciento de la valuación fijada por el pago de la contribución directa.

Se estableció asimismo el principio de la inembargabilidad de los instrumentos de arrendamiento.

Se estableció asimismo el principio de la inembargabilidad de los instrumentos de arrendamiento.

Se estableció asimismo el principio de la inembargabilidad de los instrumentos de arrendamiento.

Se estableció asimismo el principio de la inembargabilidad de los instrumentos de arrendamiento.

Se estableció asimismo el principio de la inembargabilidad de los instrumentos de arrendamiento.

(Continúa en la 2a. página)

Los botes salvavidas son arriados.— El capitán dió orden, acto seguido, de arriar los botes salvavidas para ir desembarcando a los pasajeros en tanto que la sirena del buque hacía oír su voz de peligro para llamar la atención hacia Ushuaia.

Escenas dramáticas.— Hubo con este motivo escenas intensamente dramáticas, que difícilmente se borrarán de la memoria de los protagonistas.

Los naufragos exigen el desembarco en la costa.— La exigencia de los naufragos que querían ser conducidos a tierra sin demora, obligó a un desembarco penoso y peligrosísimo por las condiciones escarpadas de la costa.

Desembarcados los naufragos, permanecieron durante cinco horas en medio de bosques y montañas, con un frío intenso, hasta que en una estrecha playa los recogió un bote del Vicente Fidel López.

En dicho transporte viajaban 506

Escenas dramáticas.— Hubo con este motivo escenas intensamente dramáticas, que difícilmente se borrarán de la memoria de los protagonistas.

Los naufragos exigen el desembarco en la costa.— La exigencia de los naufragos que querían ser conducidos a tierra sin demora, obligó a un desembarco penoso y peligrosísimo por las condiciones escarpadas de la costa.

Desembarcados los naufragos, permanecieron durante cinco horas en medio de bosques y montañas, con un frío intenso, hasta que en una estrecha playa los recogió un bote del Vicente Fidel López.

En dicho transporte viajaban 506

Escenas dramáticas.— Hubo con este motivo escenas intensamente dramáticas, que difícilmente se borrarán de la memoria de los protagonistas.

Los naufragos exigen el desembarco en la costa.— La exigencia de los naufragos que querían ser conducidos a tierra sin demora, obligó a un desembarco penoso y peligrosísimo por las condiciones escarpadas de la costa.

Desembarcados los naufragos, permanecieron durante cinco horas en medio de bosques y montañas, con un frío intenso, hasta que en una estrecha playa los recogió un bote del Vicente Fidel López.

En dicho transporte viajaban 506

Escenas dramáticas.— Hubo con este motivo escenas intensamente dramáticas, que difícilmente se borrarán de la memoria de los protagonistas.

LOS ACTOS DE HOY

Campaña electoral de 1930

- A las 20.45 horas
3a. — En SALOM y ALVARADO — Oradores: Antonio Zamora y concejal Américo Ghioldi.
10a. — En BELGRANO y MISIONES — Oradores: Juan J. Raggi y concejal doctor Angel M. Giménez.
13a. — En SAENZ PEÑA y CHILE — Oradores: Martín S. Casaretto y Demetrio Bulra.
15a. (Villa Crespo) — En WARREN Y CANNING — Oradores: Marcelo A. Tomadoni y Alejandro Comelli.
17a. — En CONCEPCION ARENAL Y FRAGA — Oradores: Nicolás Strático y candidato a diputado doctor Enrique Dickmann.

CINEMATOGRAFIA Y CONFERENCIAS

CAMION N° 1

A las 20.30 horas
5a. — En BILBAO y CULPINA — Film "Hacia un mundo nuevo" y conferencias del concejal Rómulo Bogliolo y candidato a diputado doctor Nicolás Repetto.

A las 21 horas
1a. (Vélez Sarsfield) — En DIRECTORIO Y LAGUNA — Oradores: Arnaldo Gadea Espi y doctor Humberto Barraza. A continuación film "Hacia un mundo nuevo".

CAMION N° 2

A las 20.30 horas
16a. (Saavedra) — En CRAMER y RAMALLO — Film "Hacia un mundo nuevo" y conferencia del concejal Alejandro Gastelón.

A las 21 horas
16a. (Belgrano) — En MONROE y CONDE — Oradores: Domingo Marino y doctor Bartolomé Fiorini. A continuación film "Hacia un mundo nuevo".

Cómo se produjo la catástrofe del "Monte Cervantes"

ESCENAS DE TERROR Y DE ARROJO

Lo que llamaba fuertemente la atención en los escuetos relatos que daban cuenta del hundimiento del Monte Cervantes era, sin duda, la ausencia de detalles dolorosos y trágicos que suelen producirse en circunstancias parecidas.

Observado dicho naufragio a través de esa información, se diría que todo había ocurrido en orden, sin las agitaciones y el pánico que se suponen siempre en un buque en momentos de peligro, sobre todo cuando hay muchos pasajeros y abundan las mujeres.

Noticias posteriores destruyen esa visión y demuestran que los primeros instantes que siguieron al accidente causaron entre los pasajeros un terror enorme, apoderándose de todos el espanto, lo que dió lugar a las escenas trágicas de desesperación que son de imaginar.

La primera alarma.— El día 22, siendo más o menos las 13 horas, se oyó a bordo un golpe seco, seguido de un fuerte crujido.

En seguida el vapor se paró, con una fuerte inclinación a estribor, luego continuó la marcha hacia adelante, inclinándose aún más acto seguido y quedando inmovilizado sobre una roca.

Grandes rumbos se abrieron a ambos costados, por lo que se inundaron inmediatamente las bodegas y camarotes bajos.

El capitán toma medidas.— No bien el capitán Deyer se dió cuenta de la situación, dió orden de que se cerraran las compuertas para impedir que el agua produjera el hundimiento del buque sin el tiempo necesario para salvar los pasajeros y la tripulación.

No por eso el capitán dejó de intentar los mayores esfuerzos para salvar el buque de la situación en que se encontraba.



USHUAIA — VISTA GENERAL OBTENIDA DESDE UN VAPOR, EN las proximidades del lejano puerto del sud.

### El problema de los maestros sin empleo

#### Necesidad de solución con urgencia

Existen en el país miles de maestros que gestionan inútilmente un puesto sin poder encontrarlo, porque la creación de escuelas no guarda proporción con el número de las personas que se dedican a la carrera del magisterio.

Si se considera que llegan a 4.000 los maestros que anualmente se reciben en el país, es fácil comprender que el problema reclama una solución para impedir que se agrave y se vuelva crónico, dando lugar a que se forme una especie de proletariado del magisterio destinado a ambular en las aulas oficiales en demanda de un puesto que no existe, o dedicarse a tareas para las cuales no tienen vocación o no están preparados en modo alguno.

Un remedio parcial a ésta situación podría proporcionarlo el gobierno si comprendiera que uno de sus deberes fundamentales es el de proveer a la instrucción de la niñez que hoy abandona en gran parte en manos de particulares y de instituciones confesionales.

Mientras no se llega a equilibrar la producción de maestros con el desarrollo de la enseñanza primaria, de manera que puedan llenarse las necesidades de la niñez analfabeta, habrá que pensar en alguna medida que corrija esta situación.

En una conferencia que dió el diputado Repetto hace aproximadamente un año sobre la conveniencia de que ciertos empleos por su naturaleza sedentaria sean ocupados por mujeres, llegaba a la conclusión de que la burocracia debe ser preferentemente una tarea femenina.

Como las dos terceras partes de los maestros que egresan anualmente de las escuelas normales son mujeres, y como sólo una parte mínima consiguen ubicarse en las tareas de la enseñanza, un alivio provisorio a la situación de las restantes podría serlo su empleo en las oficinas públicas, para lo cual la mujer tiene, indudablemente, mejores disposiciones que el hombre, por su contracción al trabajo y su método y orden en el mismo.

Ocupándose del problema, un diario llega a aconsejar la clausura de los primeros cursos normales por dos años en todos los establecimientos de esta índole del país, y habilitar, en cambio, en ellos cursos comerciales o de enseñanza especial cualquiera para dar lugar a que en ese plazo, eliminándose la producción de 3 mil maestros, se nivelaran las existencias, y llegando a permitir el consiguiente crecimiento de la población que llevara a crear los grados necesarios para que pudieran ocuparse en lo sucesivo los maestros que se llegaran a graduar.

Cualquiera que sea la forma de encarar el problema, es evidente que una solución es urgente e indispensable.

personas, y 200 más pasaron la noche en el galpón de un aserradero.

**El concurso de la armada—**

Al otro día, el transporte Vicente López y demás buques de la escuadra que concurrían al lugar del siniestro, recogieron la totalidad de los pasajeros, llevándolos a Ushuaia.

**En Ushuaia—**

Cuando llegaron los naufragos a Ushuaia toda la población los esperaba, haciéndolos objeto de atenciones, alojándoles en casas de familia, en el presidio, local de la policía, club, etc.

**Cómo se hundió el Monte Cervantes—**

Mientras los pasajeros y los tripulantes estaban en salvo, el Monte Cervantes iba sumergiéndose paulatinamente.

En el momento de hundirse definitivamente cambió rápidamente de posición tumbándose del lado de estribor, a las 29 horas del día siguiente al choque.

### Reformas a la ley de arrendamientos agrícolas

(Continuación de la 1.ª página)

mentos, de los enseres, de los elementos de trabajo de los agricultores, a objeto de liberarlos, para el caso de descalabro económico o situaciones jurídicas apremiantes, de la miseria, ensanchándose así el margen de garantías de las leyes vigentes en aquel tiempo.

**Fallas observadas en su aplicación**

Pero a poco de iniciarse la aplicación de la ley 11.170 se observó una falla fundamental que los destinos de la tierra arrendada estaban restringidos por interpretaciones dadas al artículo 10, por las partes, otras veces por aplicación o interpretación hecha por los tribunales, que entendieron que la ley debía aplicarse a la agricultura únicamente. Se observó — como se hiciera notar al discutirse la ley 11.170 en el senado — que la ley podía ser violada y era violada por los propietarios mediante la alteración de la superficie dada en arriendo. La ley 11.170 garantizaba a los chacareros el derecho de estar cuatro años en la tierra, cuando la superficie no era mayor de trescientas hectáreas; los propietarios hacían contratos de arrendamiento por una superficie de trescientas cinco o trescientas diez hectáreas, colocando de ese modo la superficie fuera del alcance de la ley, y a los agricultores de la imposibilidad de acogerse a sus beneficios.

Se estableció también, o se descubrió, y eso consta en informes oficiales que se han publicado y que han llegado a ambas cámaras del congreso, otras formas de adular la ley, o contratos simulados de venta, o contratos entre propietarios y terceros, simulando la venta de la tierra, lo que determinaba el desalojo violento de los agricultores.

La ley 11.170 carecía, pues, de disposiciones eficientes para asegurar al principio que la inspiró y en lugar de consolidar realmente el derecho del trabajador del campo, no llegó sino a cumplir a medias sus designios dejándolo siempre a merced de los propietarios.

**Las reformas que están a consideración de la cámara**

Incorporan al texto vigente las siguientes prescripciones: mientras la ley 11.170 establecía un límite a la superficie del arrendamiento para que pudiera estar comprendida en sus disposiciones, la ley que estamos considerando en este momento ha suprimido todo límite, de modo que amparará a todo arrendatario, cualquiera sea la superficie que el trabajador del campo tenga a su cargo.

Mientras la ley 11.170 limitaba el destino a darse por el agricultor a la tierra arrendada, el proyecto que estamos considerando, aplica a todos los trabajos compatibles con la ganadería, agricultura y aplicaciones mixtas, que enumera con amplitud.

La ley 11.170 excluía de sus beneficios a las tierras de regadío. Por la reforma en consideración, quedarán comprendidas en sus disposiciones, todas las tierras arrendables del suelo argentino, sean cuales sean sus condiciones. Mientras por la ley 11.170 el plazo a que podían acogerse los arrendatarios era de 4 años, por la ley que proyectamos el plazo optativo se eleva a 5 años.

Se amplía también el número y la naturaleza de las mejoras que puedan hacer en el campo que han arrendado los agricultores y se amplía el número de objetos de uso personal indispensables como instrumentos para el trabajo, amparados por el privilegio de la inembargabilidad — y se establecen disposiciones que tienden por objeto facilitar la realización de los contratos, eliminando el contrato privado, autorizado por la ley 11.170, e incorporando como única forma la escritura, sea ante escribano público o ante el juez de paz.

Estas son las características principales del conjunto de reformas a introducirse en la ley vigente.

**Solicitudes y opiniones llegadas al senado**

Cuando las comisiones iniciaron el estudio de este asunto, llegaron hasta su seno las solicitudes más diversas.

Por lo pronto, llegaron las solicitudes de las organizaciones de las gentes ocupadas en los trabajos del campo y se expresaron unánimemente en favor de la ley, tal cual había sido despatchada por la cámara de diputados.

Así la comisión recibió una petición firmada por la comisión del movimiento agrícola de Puán; otra dirigida por la Sociedad Rural de Ayacucho; también recibió de la Unión Agropecuaria de Coronel Dorrego. Todas se pronunciaban en favor de la ley y la última hacía consideraciones muy interesantes sobre los procedimientos de los latifundistas en esa zona.

agrícola. La Federación Agraria Argentina, que agrupa varios miles de trabajadores del campo, también se expresó en el mismo sentido, lo mismo que la Cooperativa General de Productores Lecheros, que envió tres o cuatro comunicaciones. La Asociación de Cooperativas Argentinas, que agrupa a más de 20.000 familias, también solicitó la aprobación del despacho de la cámara de diputados. La Asociación de Cooperativas Tamberas de Garín y la Asociación de Criadores de Shorthorn, lo mismo.

También han llegado al seno de la comisión opiniones de asociaciones que observan el articulado de la ley, a las que debo referirme ligeramente.

Las sociedades o instituciones que han observado la ley son, felizmente, pocas: la Asociación de Propietarios de Bienes Raíces, que desea volver a la libre fijación del plazo y la indemnización de las mejoras, de acuerdo con lo que convengan el agricultor y el propietario de la tierra, y otras objeciones, implican la vuelta al régimen del código civil.

La Liga Nacional de Contribuyentes Territoriales, que pide que la limitación de la superficie alcance sólo a mil hectáreas, y que en caso de prórroga, los contratos tengan sólo una duración de dos años; que se limite el derecho de construir mejoras y que se suprima la cláusula referente a los arriendos colectivos; que se establezcan nuevas causas de rescisión en favor, desde luego, de los propietarios.

La Sociedad Rural de Rosario está en contra de la supresión del límite, y quiere que se vuelva al régimen de la ley número 11.170, para no dar a las superficies para agricultura mayor extensión de trescientas hectáreas, y no dar más de 500 hectáreas a las destinadas a tambero.

Y por último, la Sociedad Rural Argentina se ha hecho presente manifestando que está en contra de la ampliación del límite sancionado por la reforma; está en contra del privilegio que se acuerda al arrendatario para el cobro de mejoras en detrimento de los posibles acreedores hipotecarios; que está en favor del desalojo del arrendatario en caso de que la tierra arrendada se venda a terceros para ser fraccionada, de acuerdo con el artículo 14 de la ley 11.170; está en contra de las disposiciones de la ley que obligan a los propietarios de campos a dotarlos de un aula para escuela, en el caso de que así lo reclamen las necesidades de la población que ocupe su campo, de acuerdo con las disposiciones de la ley, y está en contra de la prórroga automática de los contratos.

**En el seno de la comisión,**

se han hecho objeciones y son éstas: una, formulada por el señor senador Serrey, miembro de la comisión de códigos, que no está en la capital en este momento, y que tiene por objeto limitar a mil hectáreas la superficie a entregarse en arriendo; el mantener la exención en favor de las tierras de regadío para que las disposiciones de la ley no se apliquen a esas tierras y algunas otras modificaciones de detalle, que no afectan al fondo de las disposiciones.

También se han presentado proposiciones por el señor senador de la Fuente, miembro de la comisión de agricultura, algunas de las cuales hubiera aceptado, si no fuera porque existía el propósito de ofrecer a todos los miembros del senado un despacho sin disidencias; pero que algunas observaciones, en particular, se considerarían en la discusión de los artículos del proyecto de ley.

No obstante, una observación formulada por el señor senador de la Fuente, en coincidencia con otros miembros de la comisión, es la que ésta ha aceptado e incorporado como reforma al segundo párrafo del artículo 20.

Estas son las características esenciales del proyecto que está sometido a la consideración de la cámara. No es el momento, señor presidente, de detenerse ahora a considerar el alcance jurídico y social de esta reforma, consideraciones que se emitieron ya en los años 20 y 21 cuando se discutió la ley 11.170 en las partes que ya he enunciado, y no entraña en modo alguno, una nueva reforma de la legislación civil como lo han pretendido algunos señores senadores.

En nombre de la comisión, estoy dispuesto a atender cualquier pedido de informes que quieran hacer los señores senadores con respecto al articulado de la ley, y no creo necesario dar mayores motivos para recomendar a la cámara la aceptación del despacho, porque estaría obligado en este caso a reproducir los discursos que se pronunciaron al discutirse la ley 11.170 en esta cámara y los fundamentos que se dieron también por diputados y senadores que han sido autores de los proyectos de ley que le sirvieron de antecedente.

Debo decir también a los señores senadores, como una información que será debidamente apreciada por la cámara, que el proyecto de ley sancionado por la cámara de diputados contiene en casi su totalidad el proyecto despatchado por la comisión de agricultura del senado, del año 1927, firmada por los señores senadores Etcheverche y Cantoni, al pronunciarse esa comisión sobre el proyecto de reformas a la ley 11.170, presentado por el senador socialista doctor Justo.

### Comité popular pro candidatura socialista

#### Su constitución en Belgrano número 1426

Conforme adelantamos en una breve noticia, se constituyó el viernes p.pdo. el Comité popular pro candidatura socialista.

Concurrió al llamamiento de los organizadores un buen número de entusiastas ciudadanos dispuestos a trabajar por el triunfo del Partido en los próximos comicios de marzo.

Resolvióse dar al nuevo organismo el título que encabeza estas líneas; dirigir oportunamente un manifiesto al pueblo de la capital explicándole la necesidad de que el 2 de marzo vote por nuestro partido; fijar la sede provisoria del comité en el local de la calle Belgrano 1426, y designar una comisión directiva que lo represente.

Esta comisión se constituyó acto se-

### Las propinas en Francia

#### Han sido reemplazadas por un recargo del 10 %

Con la sanción dada últimamente por el senado, la denigrante costumbre de la "propina" ha sido reemplazada en Francia por una contribución del 10 por ciento sobre las cuentas de hoteles, restaurantes, cafés, etc. Así se ha resuelto en esta país el que parecía arduo e insoluble problema de las propinas.

A fin de evitar abusos de parte de los patrones o empleadores, la ley dispone que la contribución del 10 por ciento que reemplazará de hoy en adelante a las propinas, deberá ser repartida íntegramente y exclusivamente entre los empleados que están en contacto directo con la clientela. Como se lo adivinará fácilmente, esta disposición responde al propósito de impedir que el producido de este 10 o/o sobre la nota sea utilizado también en recompensar a empleados que no tienen relación directa con el público.

La fórmula de solución adoptada en Francia nos parece, por su sencillez y eficacia, perfectamente aplicable a nuestro país. ¿Por qué no se establece un porcentaje adicional sobre las cuentas o tarifas de hoteles, restaurantes, cafés y peluquerías? En esta forma cada cliente conocería la contribución que debe abonar, y al personal beneficiado le sería muy fácil controlar esos ingresos. Consideramos que entre nosotros esta reforma podría introducirse sin ley; bastaría para ello que los propietarios los mismos que hoy deben sentirse humillados al recibir directamente de manos del cliente lo que "buenamente" éste haya querido dar. Sométemos el asunto a la consideración de los gremios interesados.

### EL CONGRESO AGRARIO DE BAHIA BLANCA

#### Se resolvió gestionar la ayuda oficial a los chacareros

#### TELEGRAMA AL SENADO URGIENDO LA APROBACION DE LA REFORMA DE LA LEY AGRARIA

Con el objeto de tratar sobre la crisis que atraviesa la agricultura en el sur de la provincia de Buenos Aires y del territorio de La Pampa, se reunió el sábado pasado en Bahía Blanca el congreso convocado por la Federación Agraria Argentina.

Asistieron al acto 116 delegados correspondientes a las 66 secciones de Aparicio, Alpacirí, Berraondo, Bordeado, Balcarce, Colonia Barón, Coronel Pringles, Casbas, Carhué, Chasico, Daireaux, Dionisia, Estela, Goyena, Gumián, González Chaves, Intendente Alvear, Mones Cazón, Peluajó, Quemú-Quemú, Quenoma, Rondeau, Roosevelt, Río Colorado, Saliqueló, Stroeder, Santa Rosa, Sumbian, Treinta de Agosto, Tres Lomas, Tornquist, Tres Cicos, Victorino de la Plaza, Villa Al-

ba, Vela, Villalonga, Vértiz, Yutuyaco, Bajo Hondo, Ingeniero Luigal, Jardón, Francisco Madero, Miguel Cañé, Oriente, Castex, Alta Italia, Caleufú, Guatraché, Parera, Metileo, Curumalan y Mayor Buratovich adheridas a la F. A. A.

La mesa del congreso estuvo compuesta así: presidente, Felipe Larroque; vicepresidente, Angel Rosón; secretario, Danilo Michelutti y Antonio Corrales. Como representante del gobierno de Buenos Aires estuvo presente el señor Manuel Ibáñez Procham.

El presidente de la F. A. A. expuso, en primer término, los trabajos hechos ante el presidente de la república a fin de impedir que la intensa crisis que sufren los agricultores aca-

be por despojar todo el sur, y los resultados negativos que tuvieron sus gestiones.

Hablaron después todos los delegados exponiendo la situación de los representantes y del pueblo en general.

Las exposiciones de los delegados pusieron de relieve que se había perdido toda la semilla, y que, sin ayuda oficial, sería imposible realizar las próximas siembras; que en la región del sur de la Pampa y Buenos Aires los tan pastos, se han perdido casi todos los animales de labor, y los que quedan perecerán también si no se suministran forraje para alimentarlos; y que en general, la situación de los chacareros no puede ser más afligente, por lo que se requieren amplias medidas que los ayuden a salir de ella.

En la sesión de la tarde se discutieron las mociones presentadas, aprobándose por unanimidad la siguiente:

"En vista de la grave crisis por la que atraviesan los agricultores de la Pampa y sur de la provincia de Buenos Aires, quienes con la pérdida sucesiva de la cosecha y campos de pastos han perdido las semillas, el ganado y la posibilidad de trabajar, y que han perdido los que carecen hoy de medios para su asistencia, la asamblea reclama a la Federación Agraria Argentina que resuelva:

Gestionar la adquisición de semillas y forrajes; la adquisición de semillas para la producción de forrajes, para lo cual pedirá la constitución de una junta agraria, que podrá estar compuesta por representantes del gobierno, de la nación, técnicos y entidades agrarias capacitadas y honestamente seleccionadas.

Se resuelve también en aquellos casos donde se hayan agotado todos los medios pacíficos posibles para obtener rebajas de arrendamiento, ir a la huelga parcial, por campo, y si las acciones exteriorizadas en esta especie no fueran atendidas, proceder a la huelga general o a una demostración en Buenos Aires o cualquier otro punto conveniente para poner en evidencia la necesidad de atender las acciones legítimas de los trabajadores de la tierra.

Enviar un telegrama al congreso de la nación pidiendo la urgente sanción de las reformas introducidas a la ley agraria número 11.170.

Pedir la expropiación de aquellos campos de una extensión desproporcionada, según la ubicación en que se encuentren éstos."

Discutióse luego el texto del telegrama a ser dirigido al senado de la nación, aprobándose en esta forma:

"Los agricultores del sur, reunidos en un congreso auspiciado por la Federación Agraria Argentina, en su momento de graves dificultades económicas que hieren profundamente su moral, se dirigen al senado suplicándole que no pocas de las tremendas vicisitudes que agobian a los agricultores son debidas a la falta de sanción. Al solicitar a V. H. respetuosamente la sanción de la ley que colonos de larga estada anterior a la ley, pero sin contrato escrito, privó al arrendatario optar a una prórroga de cuatro años".

Acto seguido se levantó la sesión.

### Un monumento americano



SE CONSIDERA QUE EL MONUMENTO PUBLICO MAS INTERESANTE levantado en estos últimos años es el de la Libertad, en la ciudad de Kansas, estado de Missouri, Estados Unidos. Se trata, como puede verse en el grabado, de una torre tallada de 217 pies de altura. En la cúspide de esta torre resplandece una "llama eterna", ingeniosa ilusión producida por medio de luces de color proyectadas sobre un chorro de vapor y que da una impresión superior a la de una llama genuina. El monumento ha sido edificado por la propia comunidad de Kansas. Una serie de mitines se realizó para discutir su forma, y para esos se distribuyeron unas 85.000 invitaciones entre los niños de las escuelas. El voto popular fue seguido de una suscripción pública en la que 83.000 personas (una cuarta parte de la población) contribuyeron con 400.000 libras esterlinas. El arquitecto que proyectó la obra fue H. Van Buren Magonigle, ayudado por el escultor Robert Sitten y el arquitecto George Kessler. Los relieves murales pertenecen al artista Jules Guerin y los cuadros de las batallas de la gran guerra son obra de otro artista, D. Putnam Brinley.

guido, distribuyéndose los cargos en la siguiente forma: secretario general, Herminio H. Rondano; secretario de actas, Luis Vázquez; tesorero, Pantaleón F. Tomé; vocales: E. Vázquez, Isidoro Torrado, Juan B. Divito y Raúl López.

Las adhesiones al Comité deben ser dirigidas a la sede provisoria del mismo, Belgrano 1426.

Algunos miembros del Comité consideran como muy probable que se adheriran al mismo algunos destacados ciudadanos desearios de expresar con motivo de la próxima elección nacional su simpatía por el Partido Socialista.

**Joyería Sammartino**  
RELOJES — ALHAJAS  
FANTASIAS  
Artículos para regalos  
**CALLAO 332**  
U. T. 47 CUYO 8326

**VENDEMOS POR METRO CASIMIRES**  
muy finos  
**Azules**  
**negros**  
**grises**  
**y fantasías**  
**PRECIOS MODICOS**  
VERDIER Y FRATTINI  
Sucesores de  
**JUAN VAYSSE**  
1345 - RIVADAVIA - 1345  
U. T. 31 Rivadavia 4088

**Dr. N. CHERTKOFF**  
Estudios universitarios de VIENA. Diploma de Honor Universidad de Bs. Aires.  
**CLINICA PARA DIAGNOSTICOS**  
Y tratamiento de las enfermedades del aparato digestivo.  
(Higado - Estómago - Intestinos)  
REGIMENES ALIMENTICIOS  
De 15 a 17 horas.—Santa Fe 2190

**EN LA ESQUINA DE LA "CASA DEL PUEBLO"**  
**RIVADAVIA Y RINCON**  
Encontrará Vd. lo que necesita para vestirse, a precios económicos, empero su alta calidad.

Sección Sastrería de medida atendida por experto personal	<b>ESTAMOS LIQUIDANDO</b>
Sombreros - Camisas - Camisetas - Corbatas, etc.	<b>A MENOS DEL COSTO</b>
Trajes y ropa interior para niños y jóvenes	<b>¡Aprovechen!</b>

**ANTIGUA CASA BUJAN RIVADAVIA 2102**

# Campaña Electoral de 1930

## ELECCIONES DEL 2 DE MARZO

### Inauguración de subcomités, conferencias, cinematografía y manifestaciones del Partido Socialista

#### Conferencias públicas

#### Cinematografía y conferencias

**MARTES 28, A LAS 20.45**  
 1a. (Villa Luro) — En JONTE y LOPE DE VEGA — Oradores: Alberto J. Murphy y Demetrio Buira.  
 1a. (Vélez Sárfeld) (Centro Cultural "Verdad y Trabajo") — En CARAVILLE y MEDINA — Oradores: Ramón Vega y Miguel Navas.  
 4a. — En MARTÍN RODRIGUEZ y BRANDSEN — Oradores: Ernesto J. Vasilin y candidato a diputado doctor José E. Pfeleger.  
 11a. — En CORRIENTES y RIO BAMBA — Oradores: Samuel E. de Madrid y Juan Antonio Solari.  
 20a. — En RODRIGUEZ PENA y POSADAS — Oradores: Raúl L. Pérez y concejal Manuel Palacin.

**MIERCOLES 29, A LAS 20.45**  
 1a. (Liniers) — En ALVARIO y ACASUSO — Oradores: Amabrio del Villar y Alejandro Comolli.  
 1a. (Nueva Chicago) — En JOSE E. RODO y CARHUE — Oradores: Vicente Russomanno y concejal doctor Angel M. Giménez.  
 3a. — En PIEDRAS y PATAGONES — Oradores: Alfredo Fidanza y doctor Humberto Barraza.  
 6a. — En PAVON y BOEDO — Oradores: profesor Tomás O. Raffo Valera y concejal Miguel Brucio.  
 7a. — En SAN EDUARDO y CAMPICHELO — Oradores: Ramón A. Muñiz y candidato a diputado doctor Nicolás Repetto.  
 7a. (Caballito Norte) — En MENDEZ DE ANDES y DONATO ALVAREZ — Oradores: Juan Guidi y Demetrio Buira.  
 8a. — En CONSTITUCION y ALBERTI — Oradores: Torcuato González Márquez y Carlos M. Bravo.  
 12a. — En CARLOS CALVO y CEVALLOS — Oradores: Bernardo Edelmann y candidato a diputado Jacinto Oddone.  
 15a. (Villa Mitre) — En ARGERICH e INDIO — Oradores: Angel G. Borlenghi y concejal Américo Ghioldi.  
**JUEVES 30, A LAS 20.45**  
 1a. (Vélez Sárfeld) — En ORAN y AVELLANEDA — Oradores: Martín S. Casaretto y concejal Miguel Brucio.  
 5a. — En CULPINA y MONTE — Oradores: Juan J. Raggi y Salvador Gómez.

**MARTES 26, A LAS 20 30**  
 1a. Nueva Pompeya sud — En TRAFUL 3840 — Film "Hacia un mundo nuevo". Luego manifestación hasta el subcomité Maximino González, en Saujil 40. (Saujil y Caseros).

**MARTES 28, A LAS 21**  
 1a. Nueva Pompeya sud — En SAUJIL y CASEROS — Oradores: Angel De Paolo y Marcelino Buyán. A continuación film "Hacia un mundo nuevo" y conferencias del candidato a diputado Francisco Pérez Leirós y senador nacional Dr. Mario Bravo.

**MARTES 28, A LAS 20 30**  
 1a. — En GAZCON y SAN SALVADOR — Film "Hacia un mundo nuevo" y conferencia del concejal Alejandro Castiñeira.

**MARTES 28, A LAS 21**  
 1a. — En CHARCAS y ECUADOR — Oradores: Saúl N. Bagó y Arturo L. Ravina. A continuación film: "Hacia un mundo nuevo".

**MIERCOLES 29, A LAS 20.30**  
 9a. — En ALSINA y RIOJA — Film "Hacia un mundo nuevo" y conferencia del candidato a diputado Dr. Enrique Mouchet.

**MIERCOLES 29, A LAS 21**  
 10a. — En CHILE y SARANDI — Oradores: Julio B. Berra y candidato a diputado Dr. Adolfo Dickmann. A continuación: film "Hacia un mundo nuevo".

**MIERCOLES 29, A LAS 20.30**  
 16a. Villa Pueyrredón — En NAZCA y ADA. AMERICA — Film "Hacia un mundo nuevo" y conferencia del concejal Rómulo Bogliolo.

**MIERCOLES 29, A LAS 21**  
 16a. Villa Urquiza — En CONGRESO y AIZPURUA — Oradores: Domingo Marino y Dr. Bartolomé Fiorini. A continuación: film "Hacia un mundo nuevo".

**JUEVES 30, A LAS 20.30**  
 1a. Villa Luro — En HOMERO y RAFAELA — Film "Hacia un mundo nuevo" y conferencia del candidato a diputado Dr. José E. Pfeleger.

**JUEVES 30, A LAS 21**  
 1a. subcomité "Giordano Bruno" — En THORNE y SANTANDER. — Oradores: Pedro González Porcel, Domingo Marino y concejal Alejandro Castiñeira. A continuación: film "Hacia un mundo nuevo".

**JUEVES 30, A LAS 20.30**  
 17a. — En ALVAREZ THOMAS y FEDERICO LACROZE — Film "Hacia un mundo nuevo" y conferencia del candidato a diputado Dr. Silvio L. Ruggieri.

**JUEVES 30, A LAS 21**  
 15a. Villa Crespo — En ALVAREZ THOMAS y PLAZA — Oradores: José M. González, Marcelino Buyán y a continuación film: "Hacia un mundo nuevo" y conferencia del senador nacional Dr. Mario Bravo. (Inauguración del subcomité "Villa Ortuzar").

**VIERNES 31, A LAS 20.30**  
 1a. Villa Lugano — En MURGUIONDO y SOMELLERA. — Film "Hacia un mundo nuevo" y conferencia de Demetrio Buira.

**VIERNES 31, A LAS 21**  
 1a. Liniers — En TELLIER y COSIO. — Oradores: Isidoro Ayala y concejal Rómulo Bogliolo. A continuación: film "Hacia un mundo nuevo".

**VIERNES 31, A LAS 20.30**  
 15a. Villa Mitre — En CUENCA y MAGARIÑOS CERVANTES. — Film "Hacia un mundo nuevo" y conferencia del concejal Alejandro Castiñeira.

**VIERNES 31, A LAS 21**  
 15a. Villa Junca — En LINNEO y AVENIDA SAN MARTIN — Oradores: Federico H. Balducci, Raúl L. Pérez y Alejandro Comolli. A continuación: film "Hacia un mundo nuevo".

**SABADO 1º, A LAS 20.30**  
 3a. — En MONTES DE OCA y CALIFORNIA — Film "Hacia un mundo nuevo" y conferencia del candidato a diputado doctor Silvio L. Ruggieri.

**SABADO 1º, A LAS 21**  
 4a. — En LAMADRID y ALMIRANTE BROWN — Oradores: Arnaldo Gadea Espi, Salvador Gómez y Salvador Moreno. A continuación: film: "Hacia un mundo nuevo".

**SABADO 1º, A LAS 21**  
 5a. — En PERGAMINO 769 — Film "Hacia un mundo nuevo" y conferencias del concejal Manuel Palacin y senador nacional doctor Mario Bravo.

**SABADO 1º, A LAS 20.30**  
 7a. (Caballito Norte) — En ROJAS y CANALES — Film "Hacia un mundo nuevo" y conferencias de José M. González y candidato a diputado Joaquín Coca.

**DOMINGO 2, A LAS 20.30**  
 1a. (Nueva Pompeya Norte) — En INCLAN y BOEDO — Film "Hacia un mundo nuevo" y conferencia del candidato a diputado doctor Silvio L. Ruggieri.

## Segunda convención americana de maestros

### SE INAUGURARA EN MONTEVIDEO EL 15 DE FEBRERO PROXIMO

Convocada por la Internacional del magisterio americano (I. M. A.), el 15 de febrero próximo se inaugurará en la ciudad de Montevideo la 2a. Convención americana de maestros. La primera se realizó en enero de 1928, en Buenos Aires.

Orden del día  
 I. Memoria del consejo y secretaría de la I. M. A. e informe de la Oficina pedagógica americana.  
 II. Revisión de las bases de la I. M. A.  
 III. Informe de las delegaciones sobre la realización en sus respectivos países de las conclusiones aprobadas por la 1a. convención.  
 IV. Las persecuciones al magisterio: cómo intensificar la solidaridad.  
 V. Avance del imperialismo y de las dictaduras en América.  
 VI. Las condiciones del maestro americano: su situación material.  
 VII. La escuela y el maestro ante la unión de los pueblos americanos: Modos de estimular la paz, la solidaridad y la justicia.  
 VIII. El privilegio de las minorías en la educación. Por que se rompe la unidad del proceso educativo. Necesidad de abolir el trabajo prematuro de los niños.  
 IX. El problema de las vocaciones en la enseñanza. Sus bases e irradiaciones científicas y sociológicas.  
 X. La formación de los maestros. Medios de alzar su nivel cultural y moral. Transformación de las escuelas normales.  
 XI. La experimentación pedagógica en América. Modos de difundir y aplicar las doctrinas de la nueva educación. La colaboración del pueblo.

Personalidades invitadas  
 Rodolfo Llopis, profesor de la escuela normal de Cuenca, España; Jorge F. Nicolai, ex catedrático de la Universidad de Berlín; Emilio Uzeátegui, director general de educación del Ecuador; Frota Pessoa, subdirector de instrucción de Río de Janeiro; Bruno Lobo, profesor de la Universidad de Río de Janeiro; Carlos Vaz Ferreira, ex rector de la Universidad de Montevideo; Enrique Rodríguez Fabregat, ex ministro de instrucción pública del Uruguay; Juan Mantovani, profesor de la Universidad de La Plata; María Lacerda, escritora y maestra brasileña; un grupo de jóvenes educacionistas de Río de Janeiro, etc.

Programa en Montevideo  
 La convención se inaugurará posiblemente en el salón de actos de la Universidad de Montevideo.  
 La comisión mixta por Segunda convención, que funciona en la capital uruguaya, ha preparado un escogido programa de festejos y actos culturales. Además de las visitas a establecimientos de educación y de varios recitales poéticos y musicales, se realizarán interesantes disertaciones a cargo de las personalidades que concurrán. Se hará también una exposición de dibujos de José Pianas.  
 Advertencias.  
 Los trabajos, adhesiones, nombramientos de delegados, etc. deben enviarse o comunicarse a la I. M. A., Cangallo 2260, Buenos Aires, o a la Comisión mixta, Río Negro 1422, Montevideo.

### Inauguración de subcomités

**CONFERENCIAS Y MANIFESTACIONES**

**SUBCOMITE "MAXIMINO GONZALEZ"**  
 Saujil 40 (sección 1ª, circuito 12ª.)

**MARTES 28, A LAS 20.30**  
 En AVENIDA SAENZ y TRAFUL. Film "Hacia un mundo nuevo". Terminada la proyección cinematográfica seguirán con banda de música por avenida Sáenz, Almaguer y Famatina, hasta

**FAMATINA y MONTEAGUDO.** Oradores: José Ares y Lorenzo Sitano. Sigue con la anterior por Monteagudo, hasta

**CASEROS y RIOJA.** Oradores: Pablo E. Roncoroni, Salvador Gómez y Salvador Moreno. Con la anterior sigue por Caseros hasta Saujil 40, local del subcomité.

**SAUJIL 40.** Oradores: Angel De Paolo y Marcelino Buyán. Exhibición de film "Hacia un mundo nuevo". Oradores, candidato a diputado FRANCISCO PEREZ LEIROS y el senador nacional doctor MARIO BRAVO.

**SUBCOMITE "VILLA ORTUZAR"**  
 Alvarez Thomas 1809 (sección 15ª, circuito 145)

**JUEVES 30, A LAS 20.30**  
 En DONATO ALVAREZ y TRIUNVIRATO. Oradores: Antonio Megna y Salvador Moreno. Sigue por Trilunvirato, avenida de los Incas, Chorroarin, Gribone, Plaza, hasta Alvarez Thomas 1809.

En FEDERICO LACROZE y AVENIDA FOREST. (Banda de música). Oradores: Aurelio Oriolo y candidato a diputado Francisco Pérez Leirós. Sigue por Federico Lacroze, hasta

**FEDERICO LACROZE y ALVAREZ THOMAS.** Exhibición de la película "Hacia un mundo nuevo". Orador: candidato a diputado doctor Silvio L. Ruggieri. Con la anterior sigue por Alvarez Thomas hasta

**ALVAREZ THOMAS 1809** (local del subcomité). Oradores: José M. González y Marcelino Buyán. Exhibición de la película "Hacia un mundo nuevo". Conferencia del senador nacional doctor MARIO BRAVO.

**SUBCOMITE "CARLOS MAULI"**  
 Pergamino 769 (secciones 1ª y 5ª.)

**SABADO 1º DE FEBRERO A LAS 20.30**  
 En AVENIDA DEL TRABAJO y ESTEBAN BONORINO (Banda de música). Oradores: Ramón A. Muñiz y concejal doctor Angel M. Giménez. Sigue por Av. del Trabajo, Rivera Indarte y Francisco Bilbao, hasta

**SAN PEDRITO y FRANCISCO BILBAO.** Oradores: Angel De Paolo y Francisco Panal. Con la anterior sigue por Francisco Bilbao hasta Pergamino, donde espera la que viene de FRANCISCO BILBAO y LAGUNA. Oradores: Aurelio Oriolo y Alejandro Comolli. Sigue por Francisco Bilbao hasta Pergamino, y unida a la anterior continúa por Pergamino hasta el número 769, local del subcomité. PERGAMINO 769. Exhibición de la película "Hacia un mundo nuevo". Oradores: concejal MANUEL PALACIN y candidato a diputado doctor ENRIQUE DICKMANN.

**SUBCOMITE "FLORENTINO AMEGHINO", Perdriel 1574**  
 (Sec. 3a., Circ. 23, Barrio de "Los Olivos")

**SABADO 1º DE FEBRERO, A LAS 20.30**  
 En PATRICIOS y DIAMANTE (banda de música) — Orador: concejal Américo Ghioldi. Sigue la manifestación por Patricios, Rocha y Montes de Oca hasta

**MONTES DE OCA y CALIFORNIA** — Orador: candidato a diputado doctor Silvio L. Ruggieri. Película "Hacia un mundo nuevo". Sigue con la anterior por California, Salom, Río Cuarto y Perdriel hasta PERDRIEL 1574, local del subcomité, donde hablará el senador nacional doctor MARIO BRAVO.

### LA PLAGA DEL JUEGO EN MAIPU

**Policía inútil**

MAIPU (Buenos Aires), 26. — La plaga del juego ha invadido también a esta localidad. El espectáculo que ofrecen los quinieleros, yendo de puerta en puerta, libreta en mano, sin que la policía se dé por aludida, es sencillamente vergonzoso.

Hace pocos días, una institución que contribuye al mantenimiento del hospital local, realizó en la plaza pública una especie de kermesse, en la que abundaron los juegos de azar, prohibidos por la ley.

Aparte de los quinieleros que van de puerta en puerta, los hay que aparentan ser comerciantes. Estos tienen establecidos pequeños negocios, en los que atienden a la clientela amiga de ese juego y del de las carreras de caballos. Los alrededores de la estación ferroviaria son los lugares más apetecidos por esta plaga.

A todo esto, la policía se limita a encogerse de hombros y llevar presos, como "sospechosos", a los infelices parias que ambulaban en busca de trabajo.

### ABUSO POLICIAL EN SUIPACHA

**Obreros detenidos**

SUIPACHA, 26. — Noches pasadas, habiendo la policía local procedido a detener sin causa alguna al ciudadano Antonio Lacosta, quien trabaja como capataz en la obra en construcción del hospital, y en momentos en que había sido puesto en libertad mediante gestiones de un grupo de amigos que se hallaban en la plaza Balcarce, de la comisaría salió a caballo, a todo galope, en dirección al mencionado grupo, el sargento Tello, quien, sin mayores preámbulos, detuvo nuevamente a Lacosta y a nuestro compañero Manuel L. Iglesias, amigo de aquél, por el delito de protestar contra el atropello.

Ambos ciudadanos fueron palparados de armas y llevados luego a presencia del subcomisario, Miguel Tesón, quien ordenó fueran encerrados en el calabozo.

Varias horas duró la detención de los nombrados, hasta que, después de múltiples gestiones, recobraron su libertad, a eso de las 2 de la madrugada.

Llama la atención este abusivo proceder de la policía contra personas honestas, en tanto que permite a los matones y cafetines ir munidos de sendos revólveres y andar a tiros de noche y hasta de día, como ha ocurrido recientemente, sin tomar en ello intervención alguna.

¿Será porque son amigos de la "causa"?

bajo, teniendo la precaución de no molestar a los propagadores del juego, todos ellos elementos apañados por los caudillos de comité.

Creemos que es tiempo de que la jefatura de policía intervenga, a fin de poner término a este estado de cosas.

### Ocurrió un grave accidente en un paso a nivel de Rosario

**UN MUERTO Y HERIDOS GRAVES**

Un accidente de lamentables consecuencias ocurrió anteañoche en la ciudad de Rosario. Un automóvil ocupado por varias personas, entre las que se hallaban varios niños, fue embestido por un tren, resultando una de ellas muerta en el acto y otras cuatro heridas de suma gravedad.

El hecho ocurrió así: El señor Modesto Pujol Canut, español, de 46 años de edad, casado, domiciliado en la avenida Pellegrini 456, con el objeto de dar un paseo, ocupó en compañía de su esposa Josefina Palaverda, sus hijos Juana Lidia y Nina Clara, de 11 y 9 años de edad, respectivamente, el automóvil de su propiedad, chapa 2383. Acompañaban a la familia nombrada, la señorita María Solé, de 18 años, y Carlos Goté, español, de 52 años de edad.

Cuando el automóvil condujo por Pujol Canut disponiase a cruzar el paso a nivel existente en las vías del ferrocarril Central Argentino a la altura de la calle Superi, el motor dejó de funcionar, quedando el automóvil detenido justamente sobre los rieles en el preciso instante en que se aproximaba el tren rápido que procedente de Tucumán dirigíase a Rosario.

Estériles resultaron los esfuerzos del maquinista para detener o aminorar la marcha del tren, y el choque se produjo, siendo el automóvil arrastrado durante un largo trecho.

A consecuencias del accidente, Goté falleció instantáneamente y Pujol, su esposa, sus hijos y las señoritas Solé resultaron con heridas de gravedad, siendo todos ellos hospitalizados.

**Mar del Plata**

**HOTEL BILBAO**  
 San Martín 2959

El hotel indicado — por su ubicación, comodidades y modestidad en el precio — para alojarse cuando visite Mar del Plata.

Ordaz y de la Torre.

**SE REMATA UNA CASITA**

SITUADA EN

**Remedios de Escalada F.C.S.**  
 Calle CORONEL MARASPINO 723

Entre Hernandarias y España, a 10 cuadras al suroeste de la Estación.

**el Sábado 15 de Febrero,**  
 a las 16 horas

En las oficinas de "El Hogar Obrero", calle Martín García 465, Bs. As.

**Con la base de \$ 3.600**

LO QUE IMPORTA UNA MENSUALIDAD

De alquiler . . . . . \$ 30.—  
 " amortización . . . . . " 12.—

TOTAL . . . . . \$ 42.—

Se pondrá en subasta la casa mencionada, construída por "EL HOGAR OBRERO". Consiste de tres piezas de material, cocina de madera, luz eléctrica, W. C. y pozo semiautógeno, 10 árboles frutales, parra, enrejado de varillas y cerco de ligustro y madrevela.

**SUPERFICIE 250 METROS CUADRADOS**

Venta a plazo, en alquiler con opción a compra, dando el 20 % a cuenta del precio de venta, o todo al contado.

**BANCO COMERCIAL ARGENTINO**  
 148 - RECONQUISTA - 150

Caja de Ahorros  
 (capitalización trimestral)

Plazo Fijo  
 Las mejores condiciones

**6%**

**Dr. G. Hugo Dickmann**  
 Médico cirujano

Ex interno del Hospital Nacional de Clínicas

Ha instalado su consultorio en

**SAN MARTIN, F. C. C. A.**

Calle MORENO 129—U. T. 593

Consultas, de 14 a 18 horas

# La Unión Obreros Municipales progresa en forma notable

## ASI LO PONE DE RELIEVE EL INFORME DE LA COMISION ADMINISTRATIVA CORRESPONDIENTE AL PRIMER SEMESTRE DEL AÑO ULTIMO

Según dimos cuenta ayer, en la asamblea celebrada anoche por la U. O. M. fué aprobado el informe de la Comisión administrativa, acerca de la labor realizada en el curso del 4o. trimestre del año 1929. He aquí el texto de dicho informe:

**Comisión administrativa** — La Comisión administrativa se reúne regularmente y la publicación periódica de sus acuerdos en "El Obrero Municipal" hace innecesario mayores detalles en el presente informe.

En el mes de febrero serán establecidas las asambleas parciales respectivas a los efectos de elegir miembros de comisión en reemplazo de siete salientes y una vacante.

**Socios nuevos** — El número de socios ingresados en el 4o. trimestre del año último, es considerable y el mayor aumento obedece a la propaganda especial llevada a cabo en el período del socio.

Los ingresos del 4o. trimestre son 773 y los ingresados en el 3er. trimestre fueron 646, lo que importa un aumento de 127 nuevos ingresantes.

**Cuotas cobradas** — Las cuotas cobradas en los meses de octubre, noviembre y diciembre de 1929 suman la cantidad de 15.278, las que comparadas con las cobradas en el trimestre anterior arrojan un aumento de 104.

Pero si la comparación se hace con iguales meses del año 1928 el resultado es el siguiente:

Cobradas en octubre, noviembre y diciembre de 1928: 12.470.

Cobradas en octubre, noviembre y diciembre de 1929: 15.278.

Diferencia mayor cobradas en 1929: 2.868.

**Capital social** — El capital social que llegaba el 29 de septiembre a \$6.439 \$, alcanza al 31 de diciembre a \$9.822,20 pesos, lo que significa un aumento de \$ 3.383,20. Hay que tener en cuenta que en este trimestre hay una salida extraordinaria de tres mil y pico de pesos por la filmación de la película.

**Subsidios pagados** — En los tres últimos meses del año 1929 fueron pagados los siguientes subsidios:

Por enfermedad en 7 casos \$ 294.

Por fallecimiento de socios en 16 casos \$ 1.650.

Por despido en un caso \$ 135.

**Sección biblioteca** — Esta sección continúa con éxito realizando la labor correspondiente. Adquirió nuevos volúmenes para la biblioteca y el número de lectores es satisfactorio.

Los cursos de taquigrafía y dactilografía continúan dictándose y el número de alumnos aumenta.

También se ha constituido un cuadro filodramático con el patrocinio de la biblioteca y bajo la dirección del compañero Luis Devoto.

**Sección deportiva** — En franca prosperidad persigue esta sección.

Se han realizado trabajos en el campo deportivo para la mayor comodidad de los socios.

Las reuniones que se celebran en el mismo resultan muy concurridas y los niños dan muestra de gran placer y alegría en el amplio gimnasio y juegos infantiles.

A fines del año último, el concejo deliberante votó una subvención de cuatro mil pesos para la sociedad.

La comisión administrativa tiene el propósito de destinar esa suma para embellecer el campo deportivo.

**Gestiones ante las autoridades municipales** — Diversas fueron las gestiones realizadas ante las autoridades municipales y de su objeto y sus resultados se dió cuenta periódicamente en "El Obrero Municipal".

**Resumen de la labor del año 1929** — "El Obrero Municipal" correspondiente al 1o de enero dió a este respecto una nutrida información, lo que hace innecesario repetir en este informe ya que suponemos a los socios ampliamente informados.

**Consideraciones generales** — Las cifras que anteceden hace superflua toda otra consideración acerca de la marcha ascendente de la Unión Obreros Municipales. Sin embargo, nos permitimos llamar la atención de los socios para significarles la conveniencia que en lo sucesivo procuren ayudar más a la comisión administrativa y delegados con el objeto de superar lo que se hizo en todos los órdenes.

# EL PROGRESO DEL SINDICATO DE O. EN CALZADO

## La organización del personal de la casa Hirsberg y Cia. (ex Pagola)

Aunque no con el apresuramiento que se desea en los actuales momentos — expone un comunicado del sindicato — pero si paulatinamente, los obreros de la industria del calzado, se asocian. La organización va infliriéndose en numerosos talleres y fábricas, hasta en aquellos sitios donde parecía más inaccesible y contrariamente a las opiniones de los incredulos.

Decimos que los obreros se organizan, porque han comprendido la misión correspondiente en los momentos actuales y de ellos estamos orgullosos, porque sabemos que los que así lo hacen, lo efectúan con decisión, firmeza y mediante la lucha, motivos estos que crearán un baluarte de resistencia y no una cortina de humo como sucedía en épocas anteriores, en las cuales, al producirse las primeras embestidas capitalistas, flaqueó, para luego desaparecer como poder de resistencia.

De los personales últimamente organizados, hoy debemos hacer mención de otro más, el de la firma Hirsberg y Cia. (ex Pagola).

Los obreros pertenecientes a esta importante firma, los cuales alcanzan a unos 290, se han organizado en su totalidad. Su organización no es ficticia, sino es todo un modelo, es la que este sindicato ha venido predicando y aconsejando desde su fundación en todas las circunstancias; existe orden, disciplina y entendimiento mutuo. Se somete el interés individual en pro del bien colectivo; han desechado todas las afeas modalidades que la experiencia nos ha demostrado inaptas y perjudiciales a los fines de obtener y conservar una sólida organización. El más ínfimo detalle de una sección ha de ser deliberado y resuelto por la totalidad del personal. Es esta la verdadera forma de organización que hace falta en la gran industria del calzado, para que los obreros puedan poseer un poderoso sindicato.

Si es verdad que en su frente y dirección está un núcleo de entusiastas y decididos camaradas, que sostienen la organización por una convicción propia de las cosas y no por "sport", no puede negarse que la generalidad del personal está en cuerpo y alma por el sindicato, dando pruebas en el último movimiento, en el cual no se registró un sólo caso de traición, y sus entusiastas como debates reuniones, donde intervienen correctamente un sinnúmero de asambleístas.

El espíritu de solidaridad se ha impuesto en este personal, en tan breve tiempo que la lleva espontáneamente hasta para con los compañeros enfermos. Esto se ha constatado por

detenidos por haberse declarado en huelga.

Se confía en que esta resolución judicial facilitará la solución del conflicto, que por ahora afecta principalmente al puerto de Posadas, pero que podría agravarse si la empresa Mfanovich no depona su intransigencia.

Como le sea mejor haga su compra **TERZA H<sup>nos</sup>**  
GRANDES MUEBLERIAS  
en 10, 15 y 20 meses **726 SARMIENTO 726**



COMEDOR ESTILO "CHIPPENDALE", DE GRAN ACEPTACION, con artísticas tallas y aplicaciones de raíz. Compuesto de 1 Aparador, 1 Trinchante, 6 Sillas tapizadas, 1 Mesa ovalada, \$ 750 Otro juego . . . . . \$ (VITRINA HACIENDO JUEGO \$ 180)

**215**

HOY Y SIEMPRE, LA CASA QUE MAS LE CONVIENE PARA SU CREDITO EN 10, 15, 20 MESES. (Los del interior pidan Catálogo, letra V.)

**HABLAMOS CLARO, ENTENDEMOS BIEN**

**5 % DESCUENTO A LOS QUE MENCIONEN ESTE AVISO**

# EN LA COMPAÑIA INDUSTRIAL DE MADERA

## Continúa en pleno vigor la huelga declarada por el personal

El Sindicato de Carpinteros, Aserradores y Anexos, nos informa que prosigue con toda firmeza la huelga que sostiene el personal de la Compañía Industrial de Madera.

Los obreros en lucha — expresa el sindicato — se mantienen estrechamente unidos, sin que las maniobras patronales para abatir su espíritu de

# EL CONFLICTO DE LOS MARITIMOS EN POSADAS

## Fueron puestos en libertad los huelguistas detenidos

Noticias recibidas de Corrientes hacen saber que el juez federal ordenó la libertad de los obreros marítimos resistencia hayan producido el efecto imaginado por sus autores.

Los huelguistas se reunirán hoy, a las 15 horas, en el local Humahuaca núm. 3624.

# Federación Obrera de Choferes y anexos

## ACLARACION DE LA SECCION OMNIBUS SOBRE LA SITUACION DE LA C. DE OMNIBUS "CALLAO"

Ante las manifestaciones hechas por afiliados a esta organización — dice la sección Omnibus — frente a una publicación aparecida en "La Protesta" del día 21 del corriente, por la cual se declaraba en conflicto a esta empresa, esta C. A. velando por los intereses del gremio y la conducta de sus afiliados, convocó a ese personal con el propósito de establecer los motivos de esa declaración, los cuales eran desconocidos por una cantidad de compañeros que rocabaron de esta C. A. interviniera, en ese sentido. Al llamado de esta C. A. concurrió la totalidad del personal la noche del 24 del corriente, manifestando unánimemente lo siguiente:

Que con fecha 23 de diciembre se presentó a la empresa un pliego de condiciones que había sido acordado por una minoría del personal; que al no ser aceptado por la empresa, se convocó otra asamblea, la que se llevó a efecto el 30 del mismo mes, con la asistencia de todo el personal, aprobándose por 70 votos contra 7 desautorizar la presentación del citado pliego, y que todos continuaran trabajando, para lo cual el personal no permitiría que se tomaran represalias.

De acuerdo a esta resolución y previa garantía de que no se tomaba represalias, todos reanudaron el trabajo, a excepción de unos cuantos compañeros de los iniciadores de la presentación del pliego, quienes no se presentaron más a la empresa ni notificaron nada al personal. No obstante, decían haber sido despedidos y que harían declarar en conflicto a la empresa.

Luego se convocó otra vez al personal y éste no respondió al llamado, entendiéndose que no tenían ninguna relación con quien los llamaba. Más tarde se les invitó a que se organiza-

ran en esa organización, y tampoco aceptaron; y el día 31 del corriente les sorprende la publicación de "La Protesta", en la cual la Unión Choferes declara en conflicto a la empresa.

Por lo expuesto y otros detalles que se omiten por no hacer demasiado extensa esta aclaración, y que no son mayormente necesarios, esta C. A. resuelve hacer pública la siguiente declaración:

Que no es cierto que hayan sido despedidos los que así lo afirman.

Que habiendo resuelto el personal, reunido en su totalidad en el local de la calle Mitre 3270, desautorizar lo actuado por una minoría del personal y garantizado de que no se tomarían represalias contra el mismo, el personal ha revelado conciencia de sus derechos y deberes, y que tampoco el personal tenía ninguna relación con la seudo Unión Choferes.

Por lo tanto, la declaración de conflicto a esta empresa no tiene razón de ser y lo único que se ha perseguido con ello es presionar al personal para que se afiliara a la citada Unión Choferes. De manera que al personal de esa empresa, en su casi totalidad afiliado a esta sección, continúa trabajando en perfectas condiciones frente a la clase trabajadora sindicalmente organizada. Y además: Que los personales de omnibus cuentan con su organización propia desde el mes de

julio de 1927, siendo la única que desde esa fecha ha patrocinado todos sus movimientos, afrontando cuantias las chas con los explotadores de esta industria. Que la seudo Unión Choferes detestó siempre a los personales de omnibus, calificándolos de ser la resaca del gremio, y que no hace tres meses su secretario Cortés manifestó a una delegación de esta Federación ante la C. A. de Obreros del Puerto: "A los omnibus se los regalamos; tenemos suficiente con conflictos como el de la General Motors".

Reuniones para hoy. Para hoy lunes, a las 18 horas, están citados todos los huelguistas de las compañías en conflicto: "La Reconquista", "C. A. T. M.", "25 de Mayo", "C. O. Buenos Aires", "La Capital", "Atlántida", y "General Paz", para tratar un asunto de importancia, que informará a la C. A.

# UNION FERROVIARIA (SECCION HAEDO) Asamblea especial

La comisión ejecutiva invita a los compañeros a la asamblea especial que se realizará mañana, a las 17, en el local social, a efectos de tratar el siguiente orden del día: Acta anterior; Circular parcial núm. 1 (muy importante); Movimiento de socios; Nomenclario de dos revisores de cuentas; Asuntos varios.

Nota: Para tener acceso al local social, es imprescindible presentar el carnet al día con la tesorería seccional.

Otra: Se recuerda a los compañeros que el plazo establecido para la recepción de cuotas por fondo casa seccional se ha postergado hasta el 31 de julio próximo.

Reuniones para hoy. Para hoy lunes, a las 18 horas, están citados todos los huelguistas de las compañías en conflicto: "La Reconquista", "C. A. T. M.", "25 de Mayo", "C. O. Buenos Aires", "La Capital", "Atlántida", y "General Paz", para tratar un asunto de importancia, que informará a la C. A.

# Los obreros pintores realizaron una numerosa y entusiasta asamblea

## ACORDARON DECLARAR LA HUELGA DEL GREMIO PARA HACER TRIUNFAR EL PETITORIO PRESENTADO

Como estaba anunciado, se realizó ayer en la Casa del Pueblo una asamblea de obreros pintores — convocada por el sindicato respectivo —, a los efectos de resolver la actitud a asumir ante la respuesta patronal al pliego de condiciones presentado, cuyo texto damos a continuación.

Después de un animado debate se acordó declarar la huelga general del gremio por tiempo indeterminado. Hoy se reunirán nuevamente los obreros pintores, a las 8 horas, en México 2070.

El pedido de mejoras presentado es el que sigue:

- 1o. Abolición inmediata del albayalde de plomo.
- 2o. Horario de 44 horas semanales que caducan a las 11 horas, el empresario bajo ningún concepto puede hacer trabajar el sábado a la tarde.
- 3o. Trabajo nocturno queda suspendido salvo en casos excepcionales tratándose de trabajos que no puedan ejecutarse de día.
- 4o. El operario que efectúe este trabajo perderá al día siguiente el equivalente en horas hábiles como horas extras haya trabajado.

- 5o. Jornal de \$ 1,20 la hora, oficiales; medio oficiales, \$ 1,00.
- 6o. Pago semanal durante las horas de trabajo en la obra.
- 7o. Responsabilidad de los patronos en los accidentes de trabajo.
- 8o. Pago del jornal íntegro durante la enfermedad.
- 9o. No podrá empezar más de 2 medios oficiales por cada 5 oficiales.
- 10o. Los trabajos de balanceo o escalera a viento como todo trabajo considerado peligroso, será abonado \$ 1 diario de suplemento.
- 11o. Ni oficiales ni medios oficiales podrán ser obligados a realizar trabajos considerados peligrosos.
- 12o. Los trabajos fuera de la capital el empresario abonará el pasaje, más un peso de suplemento; tratándose de larga distancia la empresa proporcionará casa y comida, será percibido el jornal íntegro desde el día de su embarque.
- 13o. No es obligatorio que oficiales ni medio oficiales carguen escaleras, torres, de la obra al taller o viceversa.
- 14o. Todo el personal debe ser organizado.
- 15o. Cualquier obrero tiene el derecho de exigir el cumplimiento del presente pliego de condiciones.

# UN CUELLO

Marca  TRES VVV.  INDUSTRIA ARGENTINA

ES SUPERIOR A TODOS LOS DEMAS POR LAS VENTAJAS SIGUIENTES



NO SE DEFORMA NI VARIA EL NUMERO MOTIVO DE LA PATENTE 25634

CAVIDAD POR DONDE CORRE LA CORBATA MOTIVO DE LA PATENTE 25635

EXIJALO A SU PROVEEDOR

SIENTA UN NUEVO PLACER **CORDOBA**  
BEBIENDO CERVEZA

Distribuidor: R. CARRUTHERS — Bolívar 1729-31 — U. T. 23-3744/5

# Gaudino ganó por 2a. vez el Gran Premio Nacional

## RECORRIÓ EL TRAYECTO COMPRENDIDO ENTRE BUENOS AIRES-CORDOBA EN UN TIEMPO TOTAL DE 18 HORAS, 11 MINUTOS Y 53 SEGUNDOS 2/5

Segundo, a sólo 4 minutos del vencedor, clasificó C. Zatuszek y tercero E. Pedrazzini quien además se adjudicó la segunda etapa

### RESULTADOS GENERALES

#### Llegada a Rosario

Numeroso público aguardaba la llegada de los corredores que cumplían el trayecto Córdoba-Rosario de la segunda etapa.

El primer coche que llegó a esta ciudad fué el Chrysler, pilotado por Gaudino, a las 11.38 y 52 segundos.

Seguían Zatuszek, a las 11.46 y 16 segundos 15; Pedrazzini, a las 11.53 y 28 segundos 15; Destéfano, a las 11.54 y 31 segundos 15; Nasi, a las 12.10 y 44 segundos 35; Hortal, a las 12.12 y 47 segundos 15; Maurino, a las 12.20 y 11 segundos 15.

La clasificación de la segunda etapa hasta Rosario fué la siguiente: Primero, Gaudino, en 5 horas 38 minutos y 52 segundos; segundo, Zini, en 5 horas, 39 minutos y 56 segundos 25; tercero, Zatuszek, en 5 horas, 44 minutos y 16 segundos 15; cuarto, Destéfano, en 5 horas, 44 minutos y 31 segundos 15; quinto, Pedrazzini, en 5 horas, 54 minutos y 28 segundos 15; sexto, Hortal, en 5 horas, 54 minutos y 47 segundos 15; séptimo, Nasi, en 6 horas, 4 minutos y 44 segundos 35; octavo, Maurino, en 6 horas, 10 minutos y 11 segundos 15.

De acuerdo a una cláusula del reglamento del Gran premio nacional, los corredores gozan de una hora para cruzar la ciudad y llegar al club Diana, desde donde se reinicia la disputa de la clásica prueba.

La largada en Rosario— A las 12.28 y 52 segundos, desde el club Diana, se dió la largada al primer coche que llegó a Rosario, que era de Gaudino. Zatuszek largó a las 12.46 y 16 segundos 15; Pedrazzini, a las 12.53 y 28 segundos 15; Zini, a las 12.53 y 28 segundos 15; Destéfano, a las 12.54 y 31 segundos 15; Nasi, a las 13.10 y 44 segundos 35; Hortal, a las 13.12 y 47 segundos 35; Maurino, a las 13.20 y 11 segundos 15.

En San Nicolás Zatuszek ocupa nuevamente el primer puesto— El paso por esta ciudad fué localizado en el siguiente orden:

Primero, Zatuszek, en 6 horas, 29 minutos; segundo, Pedrazzini, en 6 horas y 39 minutos; tercero, Hortal, en 6 horas y 41 minutos; cuarto, Destéfano, en 6 horas y 47 minutos; quinto, Nasi, en 6 horas y 48 minutos; sexto, Gaudino, en 6 horas y 58 minutos; séptimo, Zini, en 7 horas; octavo, Saturnino Pérez, en 7 horas y 5 minutos; noveno, Díaz Castelli, en 7 horas y 8 minutos.

Pedrazzini, primero en Carmen de Areco— E. Pedrazzini, que con coche Ford venía realizando una gran carrera, consigue encabezar el pelotón al llegar a Carmen de Areco en 8 horas y 37 minutos; segundo, Nasi, en 8 horas y 37 minutos; tercero, Hortal, en 8 horas y 39 minutos; cuarto, Zatuszek, en 8 horas.

Pedrazzini sigue llevando el control de la carrera al llegar a Luján— Con fuerte y sostenido tren pasan por este control Gaudino, a las 16.37; Pedrazzini y Zatuszek, a las 16.38. El tiempo empleado por Pedrazzini hasta Luján es de 9 horas y 30 minutos; 9 horas y 36 minutos por Zatuszek, y 9 horas y 37 minutos para Gaudino.

LLEGADA A MORON E. Pedrazzini se adjudica la segunda etapa— La excelente carrera que venía realizando este corredor con su coche Ford se vió coronada por el más franco éxito al lograr ganar la segunda etapa y alcanzar el tercer puesto en la clasificación final.

Su llegada a Morón despertó intensa expectativa y fué vivamente comentada por el numeroso público que se había estacionado desde temprano en las inmediaciones de Morón y puente Márquez. Lugares éstos que presentaban un inusitado movimiento motivado por los numerosos vehículos ocupados por gran cantidad de aficionados, lo que contribuía a dar un interesante y pintoresco aspecto a la terminación de esta clásica prueba.

### Resultados finales

El primero en llegar a Morón fué Gaudino, a las 17.09 y 21 segundos 15, empleando en recorrer la etapa Córdoba-Buenos Aires 10 horas, 9 minutos y 21 segundos 15, que sumado a las 8 horas 1 minuto y 36 segundos 15 de la primera etapa, da un total de 18 horas, 10 minutos y 57 segundos 30, con lo que se clasificó ganador absoluto del Gran premio nacional. A las 17.11 y 12 segundos 25 hacia lo mismo Zatuszek, quien empleó en recorrer la segunda etapa 10 horas, 9 minutos y 28 segundos 35, que unido a las 8 horas, 6 minutos y 37 segundos de la primera etapa, hace un tiempo total de 18 horas, 15 minutos y 50 segundos, obteniendo, por lo tanto, el segundo puesto en la clasificación final.

E. Pedrazzini arribó tercero a las 17.12 y 38 segundos 25; el trayecto Córdoba-Buenos Aires, cumplido en 10 horas, 4 minutos y 38 segundos, lo clasificó ganador de dicha etapa y tercero en la clasificación final. Como Pedrazzini cumplió la primera etapa en 9 horas, 4 minutos y 12 segundos 15, su tiempo total es de 18 horas, 16 minutos y 6 segundos.

C. Hortal, que llegó a las 17.27, empleó 10 horas, 33 minutos y 8 segundos 25 en recorrer la primera etapa y 10 horas, 14 minutos y 59 segundos 15 en la segunda, con un total de 20 horas, 39 minutos, 51 segundos 35 se clasificó cuarto en el resultado general.

C. Hortal, que llegó a las 17.27, empleó 10 horas, 33 minutos y 8 segundos 25 en recorrer la primera etapa y 10 horas, 14 minutos y 59 segundos 15 en la segunda, con un total de 20 horas, 39 minutos, 51 segundos 35 se clasificó cuarto en el resultado general.

C. Hortal, que llegó a las 17.27, empleó 10 horas, 33 minutos y 8 segundos 25 en recorrer la primera etapa y 10 horas, 14 minutos y 59 segundos 15 en la segunda, con un total de 20 horas, 39 minutos, 51 segundos 35 se clasificó cuarto en el resultado general.

C. Hortal, que llegó a las 17.27, empleó 10 horas, 33 minutos y 8 segundos 25 en recorrer la primera etapa y 10 horas, 14 minutos y 59 segundos 15 en la segunda, con un total de 20 horas, 39 minutos, 51 segundos 35 se clasificó cuarto en el resultado general.

### EL EQUIPO TUCUMANO FUE DERROTADO EN SAN PABLO

El equipo tucumano en Jira por el Brasil y actualmente en San Pablo, fue derrotado por el equipo local Palostrá Italia por 4 goals contra uno. El primer tiempo terminó uno a cero a favor de los locales.

Los equipos formaron así: Tucumano: Sánchez; Corral y Martínez; Ibañez, Ferreira y García; Jara, Rivarola, Maidana, Albernoz y Ruiz.

Palostrá Italia: Nascimento; Magalhães y Amílcar; Pope, Gogliardo y Serafini; Ministrinho, Carrons, Heitor, Lara y Osses.

### OTROS RESULTADOS

Chacarita Juniors, 2; Estudiantil Porteño, 2. Boca Juniors, 2; River Plate 0 (segunda división).

### CLUB ATLETICO LANUS Nueva C. D.

La nueva comisión directiva del club Atlético Lanús, ha quedado constituida de la siguiente manera:

Presidente, Silvio M. Perí; vicepresidente 1º, J. Aniceto García; vicepresidente 2º, Ernesto Corroiti; secretario, Eduardo H. Bonisegna; prosecretario, Domingo Bequí; tesorero, Juan B. Magnaghi; profesor, Federico Espósito; vocales: Adolfo Lechantin, Vicente Ferraro, Mariano Moure, M. González Agudín, Héctor Brenta, Antonio Alessio, Francisco Lemos y Osvaldo Guizetti. Vocales suplentes: Salvador Arabito, Alfredo Passeri, Alejandro Caprari, Salvador Campana y Carlos Volante.

Revisores de cuentas: Ermo Goffieri, Raúl Moure y Juan Piaggio; intendente: José Quaterro; subintendente: Antonio Alessio.

Delegados al consejo directivo de la A. A. de Fútbol: titular, Adolfo Lechantin; suplente, Vicente Ferraro.

Delegados a las asambleas de la A. A. de Fútbol: Alejandro Lechantin y Eduardo H. Bonisegna.

### Federación Atlética de Empleados Nacionales

RESOLUCIONES DE LA JUNTA DIRECTIVA

En la última sesión la Junta directiva resolvió:

Nuevo delegado — Incorporó al señor Alberto Oscar Cuiaciat como delegado titular de la Asociación Empleados de Aduana de la Capital, debiéndose comunicar a dicha entidad que el delegado suplente no puede ser el mismo que había quedado cesante.

Notas — Se agradece y retribuye los saludos de la asociación Bancaria Argentina de Deportes y de la Federación Comercial de Fútbol, con motivo de Año nuevo.

Balances — Se aprueban los balances de octubre y noviembre, sin observación.

Separación de un club — Se resuelve separar de la Federación al Fútbol Club Maestranza, por no contestar ni acusar recibo de las comunicaciones oficiales; por mantener el cargo de delegado indefinidamente, con perjuicio para la formación de quórum, y por no abonar el derecho de afiliación.

Astronomía popular. — Un tomo de 156 páginas, ilustrado con 108 grabados. El ejemplar, (enc). \$ 2.—

por Camilo Flamarion

Con la llegada a Morón de los participantes del Gran Premio Nacional se dió por terminada ayer la disputa de esta clásica prueba que se realiza sobre el trayecto Buenos Aires-Córdoba-Buenos Aires con un recorrido total de 1.500 kilómetros.

Si el estado de los caminos, especialmente entre el trayecto Rosario-Córdoba, el sábado no era excelente, ayer con la lluvia caída en la noche anterior había quedado en pésimas condiciones, ya que en algunas localidades, Leones, Marcos Juárez, San Marcos, etc., la lluvia alcanzó a 20 milímetros, y si se tiene en cuenta el considerable caudero realizado por los corredores en la primera etapa en la que tuvieron que cumplir los 753 kilómetros descendiendo tan sólo una hora en Rosario; el hecho de encontrar el camino de regreso en las condiciones antedichas significó un enorme desgaste en las energías de los participantes, lo que motivó la deserción de más de 20 coches.

Los que largaron en Córdoba De acuerdo a la clasificación de la primera etapa, los competidores largaron en el siguiente orden:

A las 6. No. 23: Juan Antonio Gaudino, acompañado de Humberto Gaudino, con Chrysler.

A las 6.02. No. 18: Carlos Zatuszek,

### G. Y ESGRIMA DE LA PLATA SE CLASIFICÓ CAMPEÓN DEL GRUPO IMPAR

En los 15' jugados ayer con Talleres, mantuvo el score favorable por 1 a 0

Como se recordará, este match fué suspendido en oportunidad de disputarse, a los 30 minutos del segundo tiempo, a raíz de una incidencia entre el referee encargado de controlarlo y uno de los jugadores platenses.

Como del resultado de este partido dependía la chance de G. y E. de la Plata para el campeonato de su sección, pues un empate le malograba en sus aspiraciones, el match había suscitado enorme expectativa, lo que se puso de manifiesto con la gran cantidad de personas que concurren al field de Talleres para presenciarlo.

En los 15 minutos jugados el score anterior, que favorecía a los platenses por un tanto contra cero, no fué modificado, clasificándose, por lo tanto, estos últimos, campeones de la sección impar.

Los dos períodos jugados de 7 minutos cada uno, transcurrieron en forma sumamente pareja, no sucediéndose jugadas peligrosas para ninguna de las vallas.

A las órdenes del referee Forte, los cuadros se alistaron de la siguiente forma:

Talleres: Bosio; Allan y Ravizza; Donati, Crescenda y Serranía; Monti, Tubio, Novella, Zubizarreta y D'Abatte.

Gimnasia y Esgrima de la Plata: Scarpone; Di Glanno y De Lobo; García, Santillán y Rusutti; Currell, Varallo, Mariani, Biel y Morgada.

Dep. Buenos Aires, 1; Sportivo Alsina, 0

En el field de River Plate se llevó a cabo este encuentro que correspondía a la final de segunda reserva.

A consecuencia de una mayor presión Deportivo Buenos Aires consiguió a los 35 minutos de juego el único tanto de la tarde, del siguiente modo: Guida y Massa en posesión de la pelota avanzan hacia el arco defendido por Vallares y obligan a Orella a ceder córner, que tomado por el mismo Guida da oportunidad a Massa de cabecearla a la izquierda, que recibe Riccevalti, el que con un certero cabezazo la anida en la red.

A pesar del empeño puesto de manifiesto por el equipo de Sportivo Alsina, el partido terminó sin ser alterado el score.

Los equipos formaron así: Sportivo Alsina: Vallares; Masletelli y J. Osella; Casel, P. Osella y Riadigos; Toselli, Corrá, Amat, Farrouse y Pansini.

Buenos Aires: Scarano; Brandi e Iria; Giacchi, Malosetti y Granoratti; Guidi, Massa, Daplagge, Moyano y Riccevalti.

EL JARDIN DE EPICURO. Novela. Un hermoso tomo de 150 páginas \$ 0.50 por Anatole France

El empuje registrado en el score durante el anterior cotejo entre Boca Juniors y San Lorenzo motivó que la expectativa que siempre precede a los partidos que sostienen estos calificadas adversarios se viera aumentada.

Y en efecto, una enorme cantidad de aficionados ocupó casi por completo las amplias tribunas que el recinto posee en Avelledana.

Muchedumbre entusiasta y partidaria no cesó un instante de aclamar a su equipo favorito y en las tribunas pudo notarse gran cantidad de banderas y gallardetes con los colores de los populares equipos de la brega.

Y justo es decir que la expectativa no se vió defraudada, pues el partido ofreció, como el anteriormente disputado, situaciones de gran emoción e interés.

Ambos cuadros actuaron con su acostumbrada característica, acometedor y decidido el equipo de los santos y armónico y de más vistosidad en las acciones el cuadro boquense.

Los aficionados que concurren a las bregas futbolísticas con el intento de presenciar buen juego habrán valorizado y admirado la perfecta acción de conjunto que demostró el cuadro boquense en casi toda la primera etapa que le fué, fuera de dudas, ampliamente favorable.

Pero el público que gusta de las emociones intensas no ha podido menos que admirar las rápidas y peligrosas incursiones al campo adversario que llevó la peligrosa línea de ágiles de San Lorenzo en la primera mitad del segundo tiempo.

Ambos cuadros se prodigaron con denuevo y a no mediar la desagradable incidencia que dió motivo a la expulsión del jugador Corsetti, lo que colocó en inferioridad de condiciones al equipo de los santos, el cotejo hubiera adquirido contornos más lúcidos y hubiera justificado el justo score que fué el field reflejo de las acciones de uno y otro equipo.

En el equipo boquense se destacaron en primer término Pleitias Solich — que fué uno de los mejores hombres del field — Mutti y Bidoglio, actuaron eficazmente aunque el destacado zaguero derecho olímpico no jugó como en sus mejores tiempos. Médice descendió su puesto permitiendo la libre acción de Foresto. Amola jugó mejor que en el anterior cotejo.

La línea de ágiles excluyendo Larco actuó con acierto sobresaliendo Evaristo por sus rápidas gambetas y certeros tiros al arco.

Orio en la custodia de la valla de los santos tuvo en la primera parte del cotejo una actuación descolante, atajando muchos tiros de los ágiles adversarios.

Su acción decayó en la segunda mitad de la brega.

Omar que comenzó jugando con seguridad se afianzó en el transcurso de la brega, Tarrío actuó eficazmente.

En la línea media Corsetti fué el más trabajador de los medios zagueros. Monti al bien fué empeñado y trabajador no cumplió con acierto su misión de apoyar a los delanteros rechazando la mayoría de las veces sin dirección alguna. Pansa actuó visiblemente nervioso sin que por esto llegara a fracasar.

Como en el anterior cotejo, García fué el más efectivo y peligroso de los ágiles azul y rojos.

Carricaberry fué el puntero rápido y peligroso de otrora, y Arrieta no demerreció la labor de ambos a igual que Foresto.

Practicado el sorteo de vallas del que salió favorecido Médice el referee hizo alistar los equipos que formaron así:

Boca Juniors: Merello; Bidoglio y Mutti; Médice, Pleitias Solich y Amola; Penella, Larco, Evaristo, Kuko y Alberino.

San Lorenzo de Almagro: Orio; Omar y Tarrío; Corsetti, Monti y Foresto; Carricaberry, Corroiti, García, Arrieta y Foresto.

A las 17 inició el juego García pero Mutti rápidamente interceptó el pase largo que el centro delantero de los santos había hecho hacia la derecha,

acompañado de Julio Beradi, con Mercedes-Benz.

A las 6.04. No. 15: Joaquín Blanco, acompañado de Agustín Sanz, con Jordán.

A las 6.05. No. 19: Ricardo Nassi, acompañado de Alfredo I. Sáez, con Hudson.

A las 6.08. No. 22: Eduardo Pedrazzini, acompañado de Liberato R. Fernández, con Ford A.

A las 6.10. No. 25: Lalo Destéfano, acompañado de Domingo Destéfano, con Graham-Paige.

A las 6.12. No. 1: Francisco C. Maurino, acompañado de Héctor J. Carrasco, con Hudson.

A las 6.14. No. 12: Adolfo Díaz Castelli, acompañado de Lorenzo Díaz, con Ford A.

A las 6.18. No. 16: Castulo Hortal, acompañado de Ubaldo Hortal, con Studebaker.

A las 6.20. No. 10: Gregorio Saturnino Pérez, acompañado de Leonardo Di Vietro, con Lancia.

A las 6.22. No. 28: Víctorio Zini, acompañado de Ramón Ledesma, con Graham-Paige.

A. Fontana no partió — El corredor Alberto Fontana tripulante del Hudson, por defectos en su coche no fué de la partida, abandonando por consiguiente la carrera. Con lo que el lote de corredores quedaba reducido solamente, a 11 de los 36 participantes que largaron en Morón.

Por Oncativo— Los participantes de la segunda etapa del Gran Premio Nacional pasaron por esta localidad en el siguiente orden:

Zini, en 1 hora y 1 minuto; Zatuszek, 1 h. 3 m.; Nasi, 1 h. 4 m.; Maurino, 1 h. 5 m.; Pedrazzini, 1 h. 7 m.; Destéfano, 1 h. 9 m.; Gaudino y Blanco en 1 hora y 20 minutos.

El paso de los corredores por Villa María— Zatuszek que hasta James Craik ocupaba el primer puesto, al llegar a Villa María debió ceder terreno ante el impetuoso avance de Zini, quien a esta altura estaba realizando una gran carrera.

El paso por esta localidad fué controlado en el siguiente orden:

Zini, en 1 hora y 33 minutos; Zatuszek, 1 h. 54 m.; Destéfano, 1 h. 56 m.; Nasi, 2 h.; Saturnino Pérez, 2 h. 2 minutos; Maurino, 2 h. 3 m.; Pedrazzini, 2 h. 4 m.; Hortal, 2 h. 10 m.; Gaudino, 2 h. 12 m.; Blanco, 2 h. 15 m. y Díaz Castelli, en 2 horas y 39 minutos.

Zatuszek nuevamente primero en Bell Ville— Al llegar a esta localidad, Zatuszek recupera el primer puesto, en un tiempo total de 2 horas 40 minutos; 2o. Zini, en 2 horas 42 minutos; 3o. Destéfano, 2 h. 43 m.; 4o. Pedrazzini, 2 h. 54 m.; 5o. Nasi, 2 h. 55 m.; 6o. Maurino, 2 h. 56 m.; 7o. Gaudino, 2 h. 59 m.; 8o. Hortal, 3 h.; 9o. Blanco, 3 h. 9 m.; 10o. Saturnino Pérez, 3 h. 14 m.; 11o. Díaz Castelli, en 5 horas y 24 minutos.

Zatuszek y Zini se disputan reñidamente el primer puesto en Las Tortugas— El paso de los corredores por Las Tortugas fué registrado en la siguiente forma:

Zatuszek, a las 9 y 40; 10 minutos después, Gaudino; a las 10, Zini; a las 10.03, Destéfano; a las 10.04, Pedrazzini; a las 10.05, Nasi; a las 10.15, Hortal, y a las 10.17, Blanco.

La clasificación hasta esta localidad es la siguiente:

Primeros, Zatuszek y Zini, en 3 horas 38 minutos; 3o. Gaudino, en 3.50; 4o. Destéfano, en 3.53; 5o. Pedrazzini, en 3.56; 6o. Hortal, en 3.57; 7o. Nasi, en 3.59; 8o. Blanco, en 4.13.

Zini primero en Carcarañá— Zini consigue desplazar a Zatuszek del primer puesto, y la clasificación hasta esta localidad es la siguiente:

1o. Zini, en 5 horas; 2o. Gaudino, 5 h. 6 minutos; 3o. Pedrazzini, 5 h. 7 m.; 4o. Zatuszek, 5 h. 8 m.; 5o. Destéfano, 5 h. 12 m.; 6o. Maurino y Hortal, 5 h. 28 m.; 8o. Nasi, en 5 horas 29 minutos.

El rechazo de Mutti recibió la pelota Alberino quien fué despojado de ella por Omar.

Las primeras acciones fueron favorables a los santos pero paulatinamente Boca Juniors emparejó las acciones y consiguió el primer córner a su favor que provocó un entreeviro que cesó el Tarrío.

En el otro campo Carricaberry finalizó un avance con un centro bajo que resultó desviado.

El equipo boquense comenzó a dominar a su adversario y la valla defendida por Orio pasó por frecuentes situaciones de peligro que hicieron temblar en los aficionados la caída de la ciudadela de San Lorenzo.

Otra córner cedió por Omar y tomado con justeza por Alberino dió oportunidad para lucirse a Orio que atajó el peligro con un certero puñetazo.

El guardavalla de los santos se vió empleado repetidas veces ante los peligrosos tiros de Evaristo y Kuko.

A los 20' Boca Juniors estuvo a punto de abrir el score por intermedio de Alberino, que eludió en un avance a Omar y fué despojado de la pelota en el momento decisivo por Orio en un meritorio esfuerzo.

Por su parte, Foresto empleó a Merello con un tiro cruzado al finalizar un avance aislado por su ala.

Nuevamente fué empleado Orio para detener un tiro de Alberino y otro muy violento y cruzado de Evaristo.

A pesar del dominio boquense, García cabeceando desviado frente al arco al recibir un centro de Carricaberry, perdió la mejor oportunidad para abrir el score.

A los 30' el dominio ostensible de Boca Juniors produjo sus frutos.

Evaristo y Sarco, en rápidas combinaciones, abrieron a Omar y Tarrío, y el centrodelantero boquense empujó un recio tiro cruzado, que venciendo las manos de Orio, se introdujo en la red.

No se desanimó por este contraste San Lorenzo, y 5 minutos después conquistó el empate por intermedio de García, quien con un tiro bajo finalizó un entreeviro frente al arco boquense.

Después de este tanto reaccionó el cuadro de los santos, y la brega se desarrolló, en los últimos diez minutos del primer período, ligeramente favorable a San Lorenzo.

A igual que en el cotejo del domingo anterior, el primer tiempo terminó con un empate de un tanto por bando.

Reiniciada la brega, pudo notarse de inmediato una franca reacción en el cuadro azul-rojo, y a los 6 minutos conquistó un segundo tanto por intermedio de Foresto, quien aludió hábilmente a Médice y venció a Merello con un tiro alto y cruzado.

A los 7' Amola cedió córner, que originó un entreeviro, que estuvo a

## Con el mismo score anterior, Boca Juniors y San Lorenzo de Almagro, empataron en su nuevo cotejo

LAS ACCIONES, QUE FUERON PRESENCIADAS POR GRAN CANTIDAD DE AFICIONADOS, FUERON FAVORABLES, AL EQUIPO BOQUENSE EN LA MAYOR PARTE DEL PRIMER PERIODO, QUE RESULTO EMPATADO. -- EN EL SEGUNDO TIEMPO EL CUADRO DE LOS SANTOS SUPERO A SU FUERTE ADVERSARIO, HASTA LOS 32' EN QUE EL REFEREE EXPULSO A CORSETTI, QUEDANDO REDUCIDO SU EQUIPO A 10 JUGADORES.

Evaristo abrió el score a los 30' de iniciada la brega, igualando posiciones García a los 35'. Foresto dió ventajas a su equipo a los 5 minutos del segundo período y Mutti volvió a empatar a los 26 minutos.

El empate registrado en el score durante el anterior cotejo entre Boca Juniors y San Lorenzo motivó que la expectativa que siempre precede a los partidos que sostienen estos calificadas adversarios se viera aumentada.

Y en efecto, una enorme cantidad de aficionados ocupó casi por completo las amplias tribunas que el recinto posee en Avelledana.

Muchedumbre entusiasta y partidaria no cesó un instante de aclamar a su equipo favorito y en las tribunas pudo notarse gran cantidad de banderas y gallardetes con los colores de los populares equipos de la brega.

Y justo es decir que la expectativa no se vió defraudada, pues el partido ofreció, como el anteriormente disputado, situaciones de gran emoción e interés.

Ambos cuadros actuaron con su acostumbrada característica, acometedor y decidido el equipo de los santos y armónico y de más vistosidad en las acciones el cuadro boquense.

Los aficionados que concurren a las bregas futbolísticas con el intento de presenciar buen juego habrán valorizado y admirado la perfecta acción de conjunto que demostró el cuadro boquense en casi toda la primera etapa que le fué, fuera de dudas, ampliamente favorable.

Pero el público que gusta de las emociones intensas no ha podido menos que admirar las rápidas y peligrosas incursiones al campo adversario que llevó la peligrosa línea de ágiles de San Lorenzo en la primera mitad del segundo tiempo.

Ambos cuadros se prodigaron con denuevo y a no mediar la desagradable incidencia que dió motivo a la expulsión del jugador Corsetti, lo que colocó en inferioridad de condiciones al equipo de los santos, el cotejo hubiera adquirido contornos más lúcidos y hubiera justificado el justo score que fué el field reflejo de las acciones de uno y otro equipo.

En el equipo boquense se destacaron en primer término Pleitias Solich — que fué uno de los mejores hombres del field — Mutti y Bidoglio, actuaron eficazmente aunque el destacado zaguero derecho olímpico no jugó como en sus mejores tiempos. Médice descendió su puesto permitiendo la libre acción de Foresto. Amola jugó mejor que en el anterior cotejo.

La línea de ágiles excluyendo Larco actuó con acierto sobresaliendo Evaristo por sus rápidas gambetas y certeros tiros al arco.

Orio en la custodia de la valla de los santos tuvo en la primera parte del cotejo una actuación descolante, atajando muchos tiros de los ágiles adversarios.

Su acción decayó en la segunda mitad de la brega.

Omar que comenzó jugando con seguridad se afianzó en el transcurso de la brega, Tarrío actuó eficazmente.

En la línea media Corsetti fué el más trabajador de los medios zagueros. Monti al bien fué empeñado y trabajador no cumplió con acierto su misión de apoyar a los delanteros rechazando la mayoría de las veces sin dirección alguna. Pansa actuó visiblemente nervioso sin que por esto llegara a fracasar.

Como en el anterior cotejo, García fué el más efectivo y peligroso de los ágiles azul y rojos.

Carricaberry fué el puntero rápido y peligroso de otrora, y Arrieta no demerreció la labor de ambos a igual que Foresto.

Practicado el sorteo de vallas del que salió favorecido Médice el referee hizo alistar los equipos que formaron así:

Boca Juniors: Merello; Bidoglio y Mutti; Médice, Pleitias Solich y Amola; Penella, Larco, Evaristo, Kuko y Alberino.

San Lorenzo de Almagro: Orio; Omar y Tarrío; Corsetti, Monti y Foresto; Carricaberry, Corroiti, García, Arrieta y Foresto.

A las 17 inició el juego García pero Mutti rápidamente interceptó el pase largo que el centro delantero de los santos había hecho hacia la derecha,

POLICIA

EN CIRCUNSTANCIAS EN QUE Lorenzo Schild, italiano, de 50 años, panadero, domiciliado en Paso 712, transitaba por la calle Matheu entre Victoria y Rivadavia, fué alcanzado por un proyectil que se escapó del revólver que llevaba Francisco Cuyás, español, de 47 años, soltero, jornalero. Este, a estar por sus propias declaraciones, pretendió cambiar de bolsillo el arma cuando se produjo la salida de la bala. La víctima, que fué conducida al hospital Ramos Mejía, falleció a las pocas horas. Un empleado de la comisaría 6a. detuvo a Cuyás.

EL PROPIETARIO DE UN NEGOCIO de materiales de construcción situado en la avenida Sáenz 1161, Ángel Vega, hizo un disparo de escopeta sobre Alfredo Colón, argentino, de 20 años, soltero y Domingo Cueva, argentino, de 14 años, quienes trataban de robarle mercaderías. El herido manifestó a las autoridades de la comisaría 6a., que, a pesar de sus denuncias, los robos se venían repitiendo constantemente y dispuesto a ponerles fin decidió vigilar por sí mismo hasta dar con los autores. Además, manifestó que éstos le hicieron varios disparos que revolvieron por lo cual se vio obligado a repelerlos en la forma apuntada.

JULIO ANTOLICHE, DE 14 AÑOS, domiciliado en la calle José Martí 398 se produjo quemaduras con agua hirviendo. Fué atendido en el hospital Piñero. Intervino la comisaría 40a.

UN DELACION DESCONOCIDO, CUYA detención procura la comisaría 6a., penetró en la mañana de ayer en la casa de la calle Zavalata 243, siendo sorprendido por uno de los vecinos. Los empleados policiales pudieron comprobar que el mismo individuo había penetrado poco antes en una casa vecina apoderándose de unos pantalones de propiedad de Adelardo González.

DEJO DE EXISTIR EN EL HOSPITAL Rawson el menor David Méndez, de 15 años de edad, uno de los protagonistas del drama pasional de la calle Perú.

SE NOS DENUNCIA QUE EN LA calle Fitz Roy, cerca de la esquina de Santa Fe, funciona una agencia de "redoblones" a vista y paciencia del agente de facción en dicha esquina, el cual no procede por tratarse de una casa de juego protegida por el caudillo de un comité próximo. Damos traslado de esta denuncia a la jefatura.

FIESTAS Y ACTOS CULTURALES

BIBLIOTECA "FRANCISCO BILBAO" EXPOSICION DE LABORES Acto cultural — En el local de la Biblioteca "Francisco Bilbao", anexa al Centro Socialista de la sección 2a., hoy lunes continuará abierta la exposición de labores preparada en el curso de corse y confección que funciona en la sala de la misma desde hace años, bajo la dirección de la señora Albina Pellegrini. Se invita especialmente a concurrir a ella a todas las señoras y señoritas de la sección. La entrada a la exposición, que funciona en el local social, Montes de Oca 1833, es libre.

OFERTA ESPECIAL

Envienos \$ 2 (dos pesos) y le remitiremos a vuelta de correo libre de franqueo El Jardín de Epicuro. — Novela, por Anstole Franco. \$ 0.50 El taller. — (Boceto dramático, en 1 acto, por Demetrio Buirá. \$ 0.20 Oyes, Pedro?. — Folleto, por Enrique Dickmann \$ 0.05 Anuario Socialista. — Año 1929. \$ 1.— Desarrollo de la legislación obrera. — Folleto, por Armando M. Rocca. (Publicación de la Sociedad Luz) \$ 0.10 Homenaje a Juan B. Justo. — Con los discursos pronunciados por Mario Bravo, Avelino Gutiérrez, Emilio López, Emilio Frugoni, Alfredo L. Palacios y Pablo Legaraza \$ 0.10 Senderos de mujeres. — (Comedia en 3 actos). Por Arturo Havaux. \$ 0.30

NOTA — A los pedidos de ejemplares sueltos, agregar el importe del franqueo.

LIBRERIA Y EDITORIAL "LA VANGUARDIA" Rivadavia 2150—Casa del Pueblo

Cochería "BISSO"

Unica cochería que da su precio con un 30 ojo. Consulto precios. GAONA 565 Frente al hospital Durand. U. T. 60-0257 Caballito, 62-2482 Mitre; C. T. A. Oeste 298; C. T. A. Oeste 986 POR SOLO \$ 150. — SERVICIO FUNEBRE Compuesto de carroza a 4 caballos, berlina de dúo, carruajes, ataúd, capilla ardiente, licencias, impuestos, tierra y aviso en el presente diario; el mismo servicio para bóveda. \$ 275

PARTIDO SOCIALISTA

CAPITAL

FEDERACION SOCIALISTA REUNION DE LA JUNTA EJECUTIVA Para hoy lunes, a las 18.30 horas, están citados los miembros de la J. E. de la Federación Socialista de la Capital en el lugar de costumbre, a objeto de considerar diversos asuntos.

Asambleas y reuniones

Sección 2a. — Patagonas 2990. Asamblea hoy lunes, a las 21 horas. O. del D. A. B. C., movimiento de afiliados, inserción de la C. A. (cinco miembros). Sección 18a. — Gascón 1530. Asamblea en segunda convocatoria hoy lunes, a las 20.30. O. del D. A. B. C., movimiento de afiliados, inserción de la C. A. (cinco miembros). O. del D. A. B. C., movimiento de afiliados, inserción de la C. A. (cinco miembros).

Agrupaciones femeninas

Centro Socialista Femenino "Fenia Chertkoff". — Casa del Pueblo, O. del D. A. B. C., campaña electoral, varios.

BUENOS AIRES

Asambleas y reuniones

Lanús — Asamblea en segunda convocatoria mañana, 28, a las 20.30, en la Casa del Pueblo local, Sarmiento 4210. O. del D. A. B. C., movimiento de afiliados, inserción de la C. A. (cinco miembros). Informe de la subcomisión electoral.

EL TIEMPO

Máxima, 29.4; mínima, 18.4 grados. Después de la lluvia caída anteanoche y el cambio en la dirección del viento, aumentó se refrenó ayer en forma sensible. La temperatura varió de 18.4 a 29.4 grados centígrados, mínima y máxima registradas a las 6.30 y a las 14.40 horas. La presión atmosférica experimentó un regular ascenso. El barómetro señaló 754.84 milímetros a las 3 horas, y 761.22 a las 22. El viento sopló de los rumbos S. y NE. La dirección de meteorología, a las 3 horas formó la siguiente sinopsis del tiempo, con el correspondiente pronóstico: La presión atmosférica sufrió un moderado ascenso, como consecuencia de la entrada anticiclónica por el sudoeste del país que desplazó hacia el nordeste la depresión que cubría la región mediterránea. Cayeron lluvias moderadas en el centro y nordeste de Buenos Aires y Entre Ríos, y ligeras en Córdoba y Mendoza, reinando por la mañana tiempo bueno en general con cielo semibrumado en el centro y este y despejado en el sur. La temperatura bajó sensiblemente en Buenos Aires, centro y sur del país, subiendo levemente en el nordeste, hallándose un poco inferior a la normal en el centro y sur y superior a la normal en el norte.

Probabilidades del tiempo hasta las 18 de hoy En general: Lluvias aisladas en el nordeste, bueno en el oeste y sur. Capital federal: Bueno, poco cambio de temperatura. Provincia de Buenos Aires: Bueno, temperatura en ascenso, viento sur, cambiando a nordeste.

ASOCIACIONES DIVERSAS

Sociedad Nativas del ayuntamiento de Cambaños — Piedras 771. Esta asociación ha organizado un picnic para el domingo 2 de febrero próximo, el cual se llevará a cabo en la quinta Adela, situada en Olivos (F. C. C. A.), en las calles José C. Paz y Juan B. Alberdi, a dos cuadras de la estación. Desde las 7 hasta 12 horas se realizará un variado programa. Sociedad "Hijos de Pol y sus comarcas" — Piedras 771. Realizará un festival campestre el domingo 2 de febrero, en las haciendas de Beltramo, a cinco cuadras de la estación del mismo nombre, calle Ramsay 2151, quinta García. Asociación de fomento y cultura popular "25 de Mayo" — César Díaz 2249. La nueva junta directiva de esta sociedad para el período de 1930 ha quedado constituida así: presidente, Raúl Torres; vice, Plácido de la Rosa; secretarios, Luis Mandini de la Rosa y Cármino Bernat (Gujo); pro, V. Ronau; tesorero, José Barberis; pro. Pedro Schläker; vocales titulares: Aquiles Broglio, Abel Conde, José Ruiz, Gustavo Signé, Mario Elia, Pedro Scialli, Manuel María Suárez y Cayetano Aloi; vocales suplentes: Tomás García, José A. Adobato, Manuel Fernández, Juan Molinatti, Vicente Pardo, José M. Castro, Salvador Truonchino y José E. Eandi. Comisión honoraria de cuentas: titulares, Lucio Latorre, Adolfo López y Félix E. Piquart; suplentes: Raúl Ferrari, César Biletta y Humberto Pascual. Consejo admnistrativo: Francisco Aloi, Antonio Masarón, Francisco Tarrío, José Reyna y Antonio Ponce.

BANCOS

BANCO EL HOGAR ARGENTINO

Fundado en septiembre de 1899 Capital autorizado, \$ 50.000.000. Acuerda préstamos hipotecarios y para construcción. Vende propiedades con facilidades de pago. Recibe depósitos a plazo fijo y en caja de ahorros. Casa matriz: Bartolomé Mitre 675, Buenos Aires. Sucursales: Rosario de Santa Fe, Córdoba, Bahía Blanca, La Plata, Santa Fe, Concordia, Rafaela, Anunciación del Paraguay. En la capital: Sucesores Pueyrredón, Pueyrredón, esquina Santa Fe. — A. Mallán, director-gerente.

Pedido y oferta de trabajo

JOSE B. SANUDO, PICHEUTA 1697, SE encarga de cobranzas y corrajes de instituciones obreras mutualistas. \$ 2.30. PERIODISTA SE OFRECE PARA REDACTOR o corrector de periódico o revista, con preferencia de fondo general. Dirigirse a M. C., Faunero 4559, Lanús, ferrocarril Sud. V. 111.

Se invita a los afiliados que aún no han devuelto la lista de suscripción del Comité electoral central de Avellaneda, a hacerlo lo antes posible. Leyes de Zema — Asamblea mañana martes, a las 20.30, a fin de continuar tratando los asuntos que quedaron pendientes de la anterior.

SANTA FE

Asambleas y reuniones Rosario (sección 2a.) — Asamblea hoy lunes, a las 20.30, en su nuevo local, Constitución 469. O. del D. A. B. C., designación de posibles candidatos a diputado nacional, renovación de la C. A., asunto de una decada, festival, varios. Gálvez — Asamblea en segunda convocatoria mañana 28, a las 17 horas. O. del D. A. B. C., movimiento de afiliados, C., elección de posibles candidatos a diputado nacional, varios asuntos importantes.



CASA ESPECIAL EN ROPA DE TRABAJO Y PARA EL CAMPO Unión Telefónica 4181, Rivadavia



CAMISAS

Para TRABAJO en Cretona en Oxford en Cretona azul en Franela de algodón y de lana

De PLANCHA

de zefir de pople de seda inmenso surtido en colores y gustos

Soliciten catálogo y muestras MAYNARD & FEVRE CASA FUNDADA EL AÑO 1883

PERSONAS BUSCADAS

El compañero peruano Julio Ceballos desea saber el domicilio de los compañeros Valentín Carbajal y Arcadio. Dirigirse a Reconquista 1054, ciudad.

A CONCIENCIA ¡Sabiedo lo que hace! Así debe Vd. atender hoy mismo su

HERNIA

De lo contrario, siempre correrá el riesgo de una fatal consecuencia.

EL REDUCTOR DORAT

jamás deja de obtener el resultado que Vd. desea, y miles de herniados que lo han usado, pueden atestiguar sobre su actuación. Su hernia será vencida, eliminada por completo, como millares de ellas, sea como sea su volumen, antigüedad y clase.

Los Especialistas DORAT nunca se equivocan, y al ofrecer a Vd. un Reductor de su sistema patentado, es porque saben — con toda conciencia — que con su empleo la Hernia será eliminada, sin entorpecer su vida ni sus ocupaciones habituales.

VISITENOS CONSULTENOS

Gratis, y sobre su misma Hernia, es decir: CON HECHOS, le demostraremos la técnica y eficacia del Reductor DORAT.

Remitimos gratis Catálogo

DORAT

577-ESMERALDA-577 BUENOS AIRES

CONCEDEMOS CREDITOS y DESCUENTOS a Sociedades, Federaciones, etc.

GUIA DE "LA VANGUARDIA"

ASOCIACIONES A SOCIEDAD OBRERA DE SOCORROS A Buenos Aires. Secretario, Salvador 430, Buenos Aires. — Sea previsor y haga socio, mediante una cuota mensual, para disponer de servicios médicos, medicinas, sanatoria, aparatos ortopédicos, masajes, etc. ELECTRICIDAD Y MECANICA PABLO J. B. PIZZO, TALLER DE BORNALIAJES Y ELECTROMECANICO. Precios a su competencia. Perú 578 a 580, U. T. 2377 Avenida (32), U. T. 4977 Avenida (32). ENCERADO DE PISOS EL COMPAÑERO NEGRO HACE ENCERADOS DE PISOS. Pintura y empapelados. Limpieza en general de casas, negocios y vidrios. Trabajo barato. Juan Jaurés 591, U. T. 42, Mitre 7387 FARMACIAS FARMACIA "OSIMANI" MONTE DE OCA 1180, U. T. 1512 Barracas. Haga sus pedidos por teléfono, que le serán remitidos en el acto. FARMACIA "DR. FERRO" DE GREGORIO A. FERRO, HAUNAS 1099, Buenos Aires.

El Socialista Diario de Madrid Información doctrinaria y de política obrera internacional. — Suscripción mensual, \$ 1.80. — Agente: Miguel Navas, Cangallo 2079, Buenos Aires.

TERMAS HOTEL. PUENTE DEL INCA Situado en el corazón de la Cordillera de los Andes

TARIFA ESPECIAL DE TURISMO \$ 270.00 m/n 9 días de paseo Correspondiendo: Viaje de ida y vuelta, con camas y comidas en los trenes, más 6 días de estada en el Hotel Termas. Informes: Cía. HOTELES SUD AMERICANOS Ltda. Florida 753 - Buenos Aires - U. T. 1550, Retiro

RANCHERAS En Discos de mayor éxito Son ofrecidas por la popular "CASA CHICA" Salta 676 B. Aires Aceptamos cartoncitos "43" y "Pour La Noblesse" 47105 LA TAPERA, ranchera. OJOS AZULES, vals. 47216 MATE AMARGO, ranchera. POLLERITA DE PERCAL, polka. 80807 LA MOVIEDA, ranchera. LA TROPILLA, tango. 47064 SIERRA CHICA, ranchera. NAPOLES, tarantella. 47184 LA FORTESITA, ranchera. LA COSQUILLOSA, ranchera. 965 FLOR DE GARDÓ, ranchera. SOY TUYA, vals. 972 CRIOLLO VIEJO, ranchera. CORAZON DE ORO, vals. 980 TRISTE CRIOLLO, ranchera. EL BARRIO ESTA TRISTE, tango. 986 BAJO LA ENRAMADA, ranchera. VIEJO RANCHO, ranchera. 600 ATARDECER GAUCHO, ranchera. AMOR ETERNO, vals. 601 LA RETOBADA, ranchera. LA TORCACITA, polca. 603 VIDITA MIA, ranchera. OJOS AZULES, vals. 411 CON SU PERMISO, PERONA, ranchera. ESPUELITA DE PLATA, ranchera. 1902 EL FATADOR DE LAYALLE, ranchera. MUCHA ALHAJA, tango. 1904 MI SARA ES LA FLOR DEL PAGO, ranchera. FORRE GUAPÓ, tango. 1409 CARBONADA, ranchera. SENTIMIENTO, tango. 1906 DORA MARIYGA, ranchera. MISTERIO, tango. 641 AL TRANQUITO, ranchera. JUNTO AL PALENQUE, ranchera. 643 LA CORRENTINA, ranchera. FIESTA, ASAO Y CIMARRÓN, ranchera. 644 DAME UN BESO, ranchera. MAIZ FRITO, ranchera. FLETE Y EMBALAJE POR CUALQUIER CANTIDAD . . . \$ 0.60 CASA CHICA SIN SUCURSALES SALTA 676 - Bs. As ENVIOS RAPIDOS AL INTERIOR REPARACIONES de Ortofónicas, Vicrolas, Fonógrafos y Diáfragma

"QUES CRISTAL" LA MEJOR CERVEZA

RADIOTELEFONIA

Programa para hoy

De 10 a 11
De 11 a 14
De 16 a 21

De 10 a 11
De 11 a 14
De 16 a 21

De 21 a 24
De 25 a 31

Table with columns: Hrs. Bs. Aires, L. S. Aires, Hrs. Bs. Aires, L. S. Aires. Lists radio programs and times.

ASOCIACION OBRERA DE SOCORROS MUTUOS

Asamblea General Extraordinaria
SEGUNDA CONVOCATORIA
En cumplimiento de lo acordado por la Asamblea General Extraordinaria verificada el 29 de enero de 1929...

SOCIEDAD LUZ

ASAMBLEA ORDINARIA
Se convoca a los socios a la asamblea ordinaria que se efectuará el martes 28 de enero, a las 20 horas, en el local social, Salazar 1201...

CENTRO DE MAQUINISTAS NAVALES

El Centro de Maquinistas Navales invita a los señores socios a la Asamblea General que tendrá lugar el lunes 27 de enero, a las 17 horas, en nuestro local social...

LA NUEVA

Advertisement for 'LA NUEVA' featuring 'ELECTRICIDAD Y RADIOTELEFONIA' and 'Claudio Mateo'. Includes an image of a radio and text about common radios and receivers.

ESPECTACULOS

TEATROS
NACIONAL — Compañía Carcavallo.
AVENIDA — Compañía de zarzuelas.
MAYO — Compañía José Balaguer.
SMART — Compañía Gregorio Ciccarelli.
MAIPO — Exmeralda 442.
COMICO — Cine revista continuado.
BOEDO — Compañía Artistas Unidos.
PUEYREDON — Compañía argentina.
COLONIAL — Mitre 141.
FLORIDA — Galería Gilems.

Tintorería MARTINEZ
Limpiar y planchar 1 traje \$ 4
" " " " " " 7
SE DA VUELTA A
TRAJES Y SOBRETOS
VICTORIA 942
U. T. 38 MAYO 4775

DISCOS A \$ 1.50

Estamos liquidando 25.000 en todas las marcas y repertorios
REGALANDO 2 DE ESTE PRECIO POR CADA 10

GRAMOFONOS PORTATILES desde \$ 20

Debido al gran stock de Victrolas - Ortofónicas - membranas - brazos - máquinas a cuerda y eléctricas HEMOS REBAJADO los precios como también EN NUESTRO TALLER DE COM. POSTURAS.

CASA CHICA SIN SUCURSAL
SALTA 676 - Bs. As.
Aceptamos figuritas "43" y estampillas Pour La Noblesse

Large advertisement for 'NUESTRA ROPA NO SE DESCOSA DELANTALES' by 'Proveda'. Features images of women in aprons and text: 'BLANCO, AZUL, GRIS Y VERDE, EN HILO, ALGODON Y LANA A \$ 6.80, 5.20, 4.70, 3.—, 2.70 Y \$ 2.—'. Address: CALLAO esq. CANGALLO.

MARITIMAS

Vapores correos
A ENTRAR
27 — Inglés Demu, procedente de Liverpool y escalas, con fechas hasta el 8 del corriente.
28 — Inglés Western World, procedente de Nueva York y escalas, con fechas desde el 11 del mes en curso.
29 — Francés Svaltovic, procedente de Hamburgo y escalas. Correo hasta el 8 del actual.
30 — Alemán Eliza Córdoba, procedente de Bremen y escalas, con fechas hasta el 12 del corriente.
31 — Inglés Highland Brigade, procedente de Londres. Correspondencia hasta el 9 de enero.
32 — Inglés Princesa, procedente de Liverpool, con fechas hasta el 12 de enero.

A SALIR
27 — Inglés Vandrek, a las 15, para Montevideo, Santos, Río de Janeiro, Pernambuco, Trinidad, Barbados y Nueva York. Cierre postal a las 12.30, con alcance a las 19.
28 — Italiano Duilio, a las 21, para Montevideo, Santos, Río de Janeiro, Cádiz, Barcelona y Génova, el 12 de febrero. Cierre postal a las 22, con alcance a las 23.
29 — Inglés Highland Chieftain, de La Plata para Montevideo, Río de Janeiro, Las Palmas, Lisboa, Vigo, Boulogne y Londres. Cierre postal a las 11, con alcance a las 19.
30 — Alemán Cap Arcona, a las 24, para Montevideo, Santos, Río de Janeiro, Tenorife, Lisboa, Vigo, Boulogne y Hamburgo. Cierre postal a las 22, con alcance a las 23.
31 — Alemán Cap Arcona, a las 24, para Montevideo, Santos, Río de Janeiro, Bahía, Pernambuco, Madeira, Lisboa, Vigo, Cienfuegos y Southampton. Cierre postal a las 22, con alcance a las 23.
32 — Inglés Avia Star, a las 24, para Montevideo, Santos, Río de Janeiro, San Vicente, Madeira, Boulogne y Londres. Cierre postal a las 22, con alcance a las 23 horas.
33 — Alemán Vigo, para Santos, Río de Janeiro y Hamburgo. Cierre postal a las 12.30, sin alcance.

EDICTOS JUDICIALES

El juez de la civil doctor Argentino G. Barraquero cita y emplaza por treinta días a todos los que se consideren con derecho a los bienes dejados por SOFIA MANOS de MORAITI o MORAITIS, para que comparezcan a deducir sus acciones por ante el juzgado a su cargo número 9 y secretario número 50 bajo apremio de lo que hubiera lugar. — Buenos Aires, diciembre 21 de 1929. — Arturo G. González, secretario. V[8]2.

GUIA DE "LA VANGUARDIA"

PROFESIONALES

CAPITAL FEDERAL

ABOGADOS
Dr. MARIO BRAVO — Abogado. — Paraná 946. U. T. 44-0178.
Dr. ALBERTO IRRIBARNE. — Abogado. — Estudio: calle Talcahuano 481. — Unión Telefónica 38 Mayo 7264.
HUMBERTO BARRAZA, Abogado, Asuntos judiciales en la Capital Federal y provincia de Buenos Aires. Estudio: Tucumán 1728 — U. T. Rivadavia (37) 4187, Capital Federal.
JOSE E. PFLEGER, Abogado, Perito mercantil, Asuntos civiles, comerciales y criminales. Tucumán 1535 (2o. piso), U. T. 6731 Mayo.
SILVIO L. RUGGIERI, Abogado, Asuntos civiles y comerciales en la capital federal y provincia de Buenos Aires. — Charcas 2261. U. T. 41 Plaza 3500.
El doctor E. SILVA GARAVENTA, abogado, trasladó su estudio a Paraná 608. U. T. 38 Mayo 3955.
F. ZABALA VICONDO, Abogado, Asuntos civiles y comerciales en la capital federal y provincia de Buenos Aires. — Avenida de Mayo 963. — U. T. 38 Mayo 1543.
LUIS M. VALIENTE NOAILLES, Abogado, Calle Lavalle núm. 1535.
ALFONSO y ENRIQUE CORONA MARTINEZ — Abogados. — Santa Rosa (Pampa Central) y capital federal. Lavalle 1268 (1er. piso), escritorios 27 y 28. U. T. 35 Libertad 3553.
MARIANO G. CALVENTO (hijo), Abogado, Avenida de Mayo 1130, 4o. piso. — U. T. Rivadavia 5887.
Dr. BARTOLOME A. FIORINI, Abogado, Asuntos Civiles, Comerciales, Criminales y de Legislación Obrera. — Paraná 608. Unión Telefónica Mayo 38-3953.

CONTADORES

ISAAC MARGULIS — Contador público. Córdoba 3353 (departamento 4) — U. T. 71 Palermo 6121.
ROMULO BOGLIOLO, Contador público nacional. Lezica 4464.

DENTISTAS

Dr. ADOLFO DICKMANN, Cirujano dentista. Enfermedades de la boca y de los dientes. Prótisis dental. Rayos X. Consultas de 14 a 18 y en horas convenidas previamente. Santa Fe 2190. U. Telefónica 44, Junco 0705.
CLINICAS DENTALES POPULARES
Atendidas personalmente por el Dr. J. S. GUESTRINO, Cirujano Dentista, CANNING 1088 CORRIENTES 4218 esquina RIVERA.
LUNES, MARTES, MIERCOLES Y JUEVES de 14 a 20.
VIERNES, SABADO de 14 a 20.
Precios sumamente MODICOS
Para los lectores de "La Vanguardia"

PROFESORES

Dr. RAPOPORT, Jefe del servicio de venéreas y avarias del hospital "Ezrah". Ulceras, varices, curas rápidas. Consultas: de 14 a 16 horas. Obreros: de 17 a 20. Lavalle 1528.
SECRETAS Y VENEREAS. CURACIONES a 2 y 3 pesos diarios. San Martín 550, de 11 a 12 y de 5 a 8 p. m. (17 a 20). Jueves y domingo, gratis para pobres, de 10 a 12 y 5 a 6.

INSTITUTO "ATENA"

Curso de contabilidad, taquígrafía, correspondencia comercial, francés e inglés. Preparación de aplazados.
VICTORIA 1896
Unión Telef. 0379, Rivadavia

BUENOS AIRES

ABOGADOS

SILVIO L. RUGGIERI y URBANO EYRAS — Abogados, Calle Rico 188, Dolores (F. C. Sud). — U. T. 125.
JOSE ERNESTO ROZAS — Abogado, Asuntos civiles y comerciales. La Plata, 50 número 905. U. T. 2518. — Buenos Aires: Lavalle 1059. Unión Telefónica 0395 Rivadavia.
JULIO C. MARTELLA — Abogado, Alsina 318. U. T. 2498. Bahía Blanca

ESCRIBANOS

JOSE COSTANZA — Escribano público. Pilar (F. C. P.). U. T. 42 Pilar.

MEDICOS

Dr. BERNARDO STERN — Médico, Pulmones, partos, clínica general, de 14 a 18 horas, Pellegrini 162, Junín (Buenos Aires). U. T. 394.
Dr. G. HUGO DICKMANN — Médico cirujano, Moreno 129. U. T. 593, San Martín (F. C. A.). — Consultas: de 14 a 18 horas.

MENDOZA

ABOGADOS

DOCTOR BENITO MARIANETTI. — Abogado — 9 de Julio 1142. — Mendoza.

SAN JUAN

ABOGADOS

DOCTOR ARTURO STORNI. — Abogado — Mitre 959 — San Juan.

GRABADOS, SELLOS DE GOMA

ENRIQUE BARÉS
Chapas Grabadas Numeradores
Esmaltadas Fechadores
para Puercas Perforadoras
ACUACIÓN DE FIGURAS Y ESTAMPADOS
CINCO CLAS PARA LA RECLAME
537 VICTORIA - SARMIENTO 825
BUENOS AIRES
PIDANSE CATALOGOS
La guerra europea y la política internacional. — Lecciones sobre la historia de las relaciones internacionales de Europa en el siglo XIX, por Enrique Del Valle Iberlucea. \$ 0.50

## INAUGURO SUS SESIONES EL CONGRESO SOCIALISTA FRANCES

### EL ASUNTO PRINCIPAL A TRATARSE ES LA COLABORACION EN EL GOBIERNO

PARIS, 26. — En la sesión inaugural del congreso socialista, realizada ayer, se examinó solamente la cuestión de la participación en el gobierno. El diputado Renaudel en "La Vie Socialiste" dice que cuando los abstinentes hablan de aplazar hasta 1932 el examen de los problemas de la coalición gubernamental dejan subsistentes los problemas de la coalición electoral, sin lo cual no habrá sino derrotas electorales y catástrofes en las reelecciones con la reacción consiguiente.

BURDEOS, 26. — A cruz de la producción de la huelga de los obreros tranviarios, el alcalde aplazó su salida, para tomar parte en el congreso del Partido Socialista y reunió a los miembros del concejo municipal para tratar el estado actual de dicha huelga.

## EXISTE INTERES EN SOCORRER A LA EXPEDICION POLAR BYRD

OSLO, 26. — Numerosas empresas balleneras y el gobierno están dispuestos a ayudar a la expedición del almirante Byrd inmediatamente si fuera necesario.

Sin embargo, los peritos opinan que los hielos del mar de Ross se abrirán en el mes de febrero, siendo imposible proyectar ninguna medida de auxilio por ahora, hasta no recibir nuevas informaciones respecto al estado de dichos hielos.

## PALESTINA

### Revisión de un proceso contra un judío

TERUSALEN, 26. — La corte de apelaciones ordenó que sea revisado nuevamente el proceso contra un ciudadano judío de la Palestina, que fue condenado en el mes de noviembre del año pasado, acusado de haber dado muerte a dos árabes en los disturbios ocurridos en agosto del mismo año. El acusado será juzgado nuevamente.

## DIARIO COMUNISTA MULTADO

BERLIN, 26. — La corte criminal de justicia ha impuesto una multa de 600 marcos a Wilhelm Kirl, director del órgano comunista "Rotefahne", por un artículo contra el jefe de policía, Karl Zoergel.

El artículo, refiriéndose a los 35 muertos que hubo en las revueltas del 30 de Mayo pasado, calificaba a Zoergel de "asesino de las masas".

## OBRA TEATRAL DISCUTIDA

### Incidentes durante su representación

MADRID, 26. — En el teatro de la Zarzuela, la compañía Membrives estrenó anoche la obra en tres actos, de Simón Cantillón, adaptada por Azorín, "La Maya". La acción se desarrolla en una casa no santa y el autor insista a la mujer arrastrada por la legracia.

Desde la mitad del primer acto el público se dividió, originándose frecuentes escándalos y cuestiones personales.

## 75 MILLONES SE GASTARON PARA REJUVENECER

NUEVA YORK, 26. — Los hombres estadounidenses gastaron 75 millones de dólares durante el año 1929, haciéndose masajes para rejuvenecer y sometiendo a otras experiencias que los peluqueros les ensayaron con el fin de evitar ser confundidos con los padres de sus esposas.

En la reunión del gremio de peluqueros el secretario declaró que por término medio, cada hombre del país gastó un dólar en tratamientos faciales, métodos para reducir de peso y tinturas para el pelo.

## LA RUPTURA DE LAS RELACIONES DIPLOMATICAS ENTRE MEXICO Y EL SOVIET

### ESTADO DEL CONFLICTO

MEXICO, 26. — El ministro interino de relaciones exteriores, señor Estrada, entregó una declaración escrita a la prensa en la que anuncia el retiro de la legación mexicana en Moscú, pero no hace ninguna alusión al ministro de los Soviets en esta capital.

Estrada hace notar en su declaración que el gobierno mexicano no considera que los países en que ocurrieron las demostraciones comunistas contra los representantes mexicanos sean responsables de ellas.

Al ser entrevistado, el ministro interino se negó a ampliar su declaración escrita.

El ministro ruso, Alejandro Makar, se negó también a comentar el asunto. En la declaración escrita el señor

PARIS, 26. — En el congreso socialista el diputado M. Ramadier propuso votar una moción afirmando que el problema propuesto al congreso era de táctica política y no de doctrina y unidad del partido, el cual no puede ser puesto en discusión.

El diputado M. Paul Boncour declaró que se resignaría anticipadamente a aceptar la resolución del partido, pero añadió que el acercamiento con los comunistas es aproximarse a la negación de la defensa nacional. Por otra parte, el diputado M. Paul Faure, de la misma filial política de los anteriores, se proclamó adversario de todas las doctrinas moscovitas, y el diputado Renaudel, ardiente defensor de la unidad del partido, rehusó formalmente hacer combinaciones o entrar en juego con la Tercera Internacional.

## VARIAS SENTENCIAS DE MUERTE SE PRONUNCIARON EN RUSIA

MOSCU, 26. — Dos obreros acusados de robo y seis comerciantes acusados de comprar mercaderías robadas, han sido sentenciados a muerte en la ciudad de Artiomovsk.

Simultáneamente dos sacerdotes y un kulak (campesino rico) de Voronez, fueron también sentenciados a muerte como jefes de una demostración realizada contra las autoridades locales, protestando de los arrestos ordenados por ésta con motivo de la campaña de recolección de cereales ordenada por los Soviets.

## NORUEGA

### Causa protestas la proyectada admisión de mujeres en los puestos públicos

OSLO, 26. — Se nota un evidente sentimiento de indignación entre los noruegues, a consecuencia del proyecto de ley que prepara el gobierno, admitiendo a la mujer a todos los puestos oficiales, que hasta ahora habían estado reservados solamente a hombres, incluso, por lo menos, teóricamente, el ejército, la marina y el clero.

Una enorme mayoría de sacerdotes han protestado contra la inclusión de mujeres en el sacerdotado, alegando que ello contraviene las tradiciones de la iglesia y el espíritu de la religión.

OSLO, 26. — Se nota un evidente sentimiento de indignación entre los noruegues, a consecuencia del proyecto de ley que prepara el gobierno, admitiendo a la mujer a todos los puestos oficiales, que hasta ahora habían estado reservados solamente a hombres, incluso, por lo menos, teóricamente, el ejército, la marina y el clero.

Una enorme mayoría de sacerdotes han protestado contra la inclusión de mujeres en el sacerdotado, alegando que ello contraviene las tradiciones de la iglesia y el espíritu de la religión.

## OBRA TEATRAL DISCUTIDA

### Incidentes durante su representación

MADRID, 26. — En el teatro de la Zarzuela, la compañía Membrives estrenó anoche la obra en tres actos, de Simón Cantillón, adaptada por Azorín, "La Maya". La acción se desarrolla en una casa no santa y el autor insista a la mujer arrastrada por la legracia.

Desde la mitad del primer acto el público se dividió, originándose frecuentes escándalos y cuestiones personales.

## 75 MILLONES SE GASTARON PARA REJUVENECER

NUEVA YORK, 26. — Los hombres estadounidenses gastaron 75 millones de dólares durante el año 1929, haciéndose masajes para rejuvenecer y sometiendo a otras experiencias que los peluqueros les ensayaron con el fin de evitar ser confundidos con los padres de sus esposas.

En la reunión del gremio de peluqueros el secretario declaró que por término medio, cada hombre del país gastó un dólar en tratamientos faciales, métodos para reducir de peso y tinturas para el pelo.

## LA RUPTURA DE LAS RELACIONES DIPLOMATICAS ENTRE MEXICO Y EL SOVIET

### ESTADO DEL CONFLICTO

MEXICO, 26. — El ministro interino de relaciones exteriores, señor Estrada, entregó una declaración escrita a la prensa en la que anuncia el retiro de la legación mexicana en Moscú, pero no hace ninguna alusión al ministro de los Soviets en esta capital.

Estrada hace notar en su declaración que el gobierno mexicano no considera que los países en que ocurrieron las demostraciones comunistas contra los representantes mexicanos sean responsables de ellas.

Al ser entrevistado, el ministro interino se negó a ampliar su declaración escrita.

El ministro ruso, Alejandro Makar, se negó también a comentar el asunto. En la declaración escrita el señor

## EL AVION DE EIELSEN FUE HALLADO COMPLETAMENTE DESTRUIDO

### No se encontraron rastros de los pilotos que lo habían ocupado

SAN FRANCISCO, 26. — La señora Earl Berland, esposa del mecánico acompañante del aviador Eielson, de quien no se tienen noticias desde el 9 de noviembre del año próximo pasado, ha recibido anoche un radiotelegrama del aviador Gillan desde el buque motor "Nanuk", declarando que el aeroplano de Eielson fue localizado ayer completamente destruido.

Los pilotos Gillan y Crosson aterrizaron examinando los restos y encendiendo al motor del aparato a más de cien pies de distancia del resto. La cola del avión también estaba completamente destruida.

La capa de nieve que cubría el terreno era tan gruesa, que no pudieron buscar los rastros de Eielson ni Berland.

## GRAVE ACCIDENTE DEL TRABAJO

MADRID, 26. — Mientras trabajaban en una obra en construcción resultaron dos obreros muertos y uno gravemente herido a causa de haberse derrumbado una pared, la que los sepultó, habiendo podido retirarse los cuerpos de las víctimas después de varias horas de trabajo.

## GLOSARIO DEL TELEGRAFO

### LAS MUJERES CHECOESLOVACAS EN LAS ULTIMAS ELECCIONES

Las elecciones en Checoeslovaquia para la asamblea nacional — parlamento y senado — fueron en el fondo una lucha áspera contra la coalición de los partidos burgueses de las dos nacionalidades. Los partidos burgueses han sido vencidos en las elecciones y no disponen ahora de la mayoría (147 entre 300).

El resultado más importante de esos comicios ha sido el retroceso de los comunistas, cuyos representantes parlamentarios han bajado de 41 a 30, así como la victoria de los dos partidos socialistas: los camaradas checos han aumentado de 29 a 30 bancas, y los alemanes, de 17 a 21. Los clericales de todos matices han sufrido graves pérdidas.

Esto ha podido lograrse gracias principalmente a los votos femeninos, que representan una gran mayoría en la totalidad de electores. Nuestros manifiestos volantes ilustrados han hecho una buena labor de propaganda, y nuestro periódico feminista "Zenake Noviny" ha contribuido también a la victoria electoral.

Nuestras compañeras se han ocupado de todo el trabajo por propia iniciativa suya. Se organizaron numerosas reuniones de mujeres, en las cuales sólo hablaron oradores femeninos.

En la gran circunscripción de Praga, el Partido Socialista ha otorgado los mejores puestos a las mujeres. Para el parlamento ha sido elegida la camarada Jurneckova, y para el senado, la ciudadana B. Karpiskova, que ya era diputada desde 1920. Por los socialistas alemanes, las camaradas Fanny Blatny y Irene Kirpal han sido reelegidas al parlamento. En la circunscripción electoral de Pilsen, la camarada Vlekova obtuvo cerca de 15.000 votos, aunque no bastaron para darle la victoria.

En dos circunscripciones electorales han alcanzado las mujeres el segundo y el tercer lugar.

Por desgracia, en Checoeslovaquia no se puede hablar de un aumento de puestos femeninos. En las elecciones de 1920 fueron al parlamento 13 mujeres, de las que 10 eran socialistas, y tres al senado, dos de ellas socialistas. En 1925 el número de las mujeres elegidas había bajado ya: 10 mujeres al parlamento, ocho de ellas socialistas, y cuatro al senado, todas socialistas.

Esta vez han ido al parlamento tres mujeres comunistas, tres socialistas-nacionales, dos socialistas alemanas, una socialista checa y una burguesa.

Los clericales no presentaron ninguna candidata. Habrá que trabajar mucho antes de que las mujeres socialistas obtengan una representación parlamentaria más nutrida.

## Es posible que hoy la Conferencia naval inicie formalmente sus trabajos

### HASTA AHORA, LAS TAREAS DE LOS DELEGADOS NO HAN PASADO DE SIMPLES EXPLORACIONES PRELIMINARES.—SE ESPERA QUE EN LA REUNION DE HOY COMENZARAN A PREPARAR EL ORDEN DEL DIA DE LOS ASUNTOS A DISCUTIRSE.

LONDRES, 26. — Los delegados que asisten a la conferencia naval han continuado durante el día de hoy sus labores.

El secretario de Estado de la Unión, Stimson, marchó a Chequera, residencia de campo del primer ministro británico donde conferenciará con Macdonald.

Por su parte, Mr. Gibson, miembro de la delegación norteamericana, se propone consultar esta tarde con René Massigli, perito francés de la Liga de Naciones.

## Después de las exploraciones preliminares

LONDRES, 26. — Los delegados de las cinco grandes potencias concurrentes a la conferencia naval, reunida en esta, después de una semana de intensas labores de exploraciones preliminares, están preparados para iniciar los trabajos formales de la conferencia, los cuales comenzarán mañana, con la consideración del orden del día que deberá redactarse.

Dicho orden del día ha sido estudiado durante este fin de semana en discusiones celebradas entre sí por las diversas delegaciones, en forma de borrador, preparado por el secretario general de la conferencia, Hankey, en representación de Gran Bretaña.

## En torno a la supresión de los grandes acorazados

NUEVA YORK, 26. — "The New York Times" publica hoy el siguiente despacho de su corresponsal en Londres:

"Todas las delegaciones están unánimes en considerar que la decisión sobre los buques de batalla es la más importante. Se siente que la propuesta británica de supresión gradual de los buques capitales establece un gran principio y es tanto más importante cuanto que, al liquidar esta cuestión, la conferencia realizará las economías que se propone. Conviene declarar que los norteamericanos no aceptarán el principio de la supresión total, pues consideran que los buques de batalla son fundamentales para la defensa naval norteamericana, pero que están dispuestos a aceptar la decisión de no construir buques de batalla durante cinco años más.

En cambio, es evidente que no existe ninguna probabilidad de hacer economías con los cruceros, pues los Estados Unidos construirán para llegar a la paridad con Gran Bretaña, y Francia e Italia reclaman más. Pero el problema de los buques de batalla ofrece una verdadera oportunidad de hacer economías. Se estima en los círculos conservadores que la conferencia podrá economizar miles de millones en la construcción de buques de batalla si resuelve prolongar las vacaciones navales durante cinco años más.

Así, por ejemplo, conforme al tra-

## Primo de Rivera pide a los jefes del ejército le declaren si debe o no continuar en el gobierno

### Dice que si no les merece confianza, devolverá al rey los poderes de la dictadura y del gobierno, pero que no ha de renunciar por la fuerza

MADRID, 26. — En la madrugada de hoy Primo de Rivera facilitó una nota en la que pide al ejército y a la marina que le digan claramente si debe continuar en el gobierno o renunciar.

## LAMENTOS DEL DICTADOR

MADRID, 26. — Primo de Rivera, en la nota que acaba de entregar se lamenta de los rumores que circulan respecto al incidente ocurrido en Segovia, que causó la muerte del teniente José Gaudara, y graves heridas al capitán José Gándara, ambos "buenos amigos y brillantes oficiales".

Como pudiera ser mal interpretado, se declara por ello a someterse al ejército, invitando a diez capitanes generales, al jefe superior de las fuerzas de Marruecos, a tres capitanes de los departamentos marítimos, a los directores de la guardia civil, carabineros e laválidos, para que se reúnan en Madrid, bajo la presidencia del más caracterizado, con el fin de tomar un acuerdo sobre si "les merece su confianza y buen concepto. Si no se los merece, dentro de cinco minutos de habersele notificado, devolveré al rey los poderes de la dictadura y del gobierno".

## BANQUERO FALSIFICADOR DE TITULOS

PARIS, 26. — Los diarios informan que fue detenido el director de uno de los Bancos de esta capital, el cual hizo una emisión de títulos falsos por un valor alrededor de 2.000.000 de francos.

## SALVAMENTO DE TRES OBREROS

### Once días permanecieron sepultados en una mina

CHARLEROI, 26. — Fueron retirados indemnes anoche a las 24 horas los tres mineros que habían quedado sepultados desde el 15 del corriente, en el interior de una mina. Los mineros declararon que en los últimos días habían sufrido hambre y sed, pues se les habían terminado las provisiones. Cuando éstos aparecieron en la superficie, la enorme muchedumbre que esperaba ansiosa el resultado de los trabajos, los acogió con gran entusiasmo y emoción.

## BENEFICIOS QUE PRODUCE EL TURISMO

GINEBRA, 26. — Según el memorándum sobre comercio internacional publicado por la Liga de Naciones, Europa se ha beneficiado en 60 millones de libras esterlinas durante el año 1927, con el movimiento de turistas.

## AYER SE CELEBRO EN LA INDIA EL "DIA DE LA INDEPENDENCIA"

### En un mitin realizado en Bombay se habló de liberar al país de la dominación extranjera

BOMBAY, 26. — Fue celebrado el "Día de la Independencia" en varias partes de la India inglesa.

En el cuartel general del Comité del Congreso nacionalista hindú se realizó un gran mitin, enarbolándose en el edificio el pabellón de los colores nacionales hindúes.

Los oradores que hicieron uso de la palabra en la reunión recomendaron la prosecución de la campaña en favor de la liberación de la India de la dominación extranjera, pero sin recurrir a los medios violentos.

Durante la reunión fueron oídos numerosos gritos de "Viva la revolución".

## ECOS DE UN ATENTADO

BOMBAY, 26. — Por nuevas informaciones sobre la bomba arrojada ayer en Shringonda, que explotó en el interior de una escuela primaria, se sabe que ella causó la destrucción de un salón de la misma, hiriendo a seis niños, los cuales fueron internados en un hospital, en grave estado.

El recaudador británico Macmillan, contra quien iba dirigida la bomba, y que acababa de abandonar el local, regresó inmediatamente a la escuela, ayudando a retirar los heridos.

La policía carece hasta ahora de las informaciones precisas sobre el método de producirse el atentado, ignorando si la bomba fue colocada en el interior o arrojada al salón.

## PERMANECE EN EL MISMO ESTADO EL CONFLICTO BOLIVIANO - PARAGUAYO

### Es probable que el presidente del consejo de la Liga de naciones dirija otra nota al gobierno de La Paz pidiéndole que aclare las imputaciones formuladas por el Paraguay

ASUNCION, 26. — En el ministerio de Guerra informan que durante las últimas 24 horas, no ocurrieron novedades en la zona en litigio.

Los diarios "El Liberal" y "Tribuna" publican también la clave utilizada por el estado mayor boliviano para sus comunicaciones con las divisiones cuarta y quinta.

## TELEGRAMA ENVIADO POR BOLIVIA A LA LIGA DE NACIONES

GINEBRA, 26. — El texto del telegrama enviado hoy por el ministro de relaciones exteriores de Bolivia al secretario general de la Liga de Naciones, M. Drummond, dice:

"Agradezco sinceramente a S. E. la comunicación que tuvo a bien hacerme ayer, transmitiéndome el texto del telegrama del delegado paraguayo ante la Liga de Naciones con fecha 21 del corriente, y cumplo con informar la que ayer mismo he dado las instrucciones formales necesarias para presentar una formal protesta respecto a las informaciones transmitidas por el gobierno de Asunción, las que no han sido confirmadas por la realidad de los hechos en los recientes sucesos ocurridos en el Chaco paraguayo.

El gobierno boliviano aprovecha esta ocasión para declarar a S. E. que la paz de América no será jamás turbada por culpa de este país".

Los observadores indican que hasta ahora las respuestas de Bolivia, incluidas en la nota del ministro de relaciones exteriores, señor Vaca Chavez, son consideradas inadecuadas.

GINEBRA, 26. — El ministro de relaciones exteriores de Bolivia, señor Vaca Chavez, ha dirigido un mensaje cablegráfico al secretario general de la Liga de Naciones, sir Eric Drummond, en el cual niega las imputaciones de que fuerzas bolivianas hayan sido las agresoras en el reciente incidente boliviano-paraguayo del Chaco. La nota del ministro Vaca Chavez ha sido comunicada a los miembros del consejo de la Liga y al Paraguay.

Todos estos funcionarios debían declarar francamente si el dictador cuenta aún con la confianza y la opinión del ejército y de la marina.

Si la respuesta es negativa, Primo de Rivera ha manifestado que "colocará el poder en manos del rey en cinco minutos".

Primo de Rivera ha ridiculizado los rumores en todo el país, y reiteró que tiene plena confianza en el general Bodel, gobernador de Cádiz, de quien se ha informado que era uno de los jefes de la revolución, declarando: "Yo estoy deseoso de abandonar el poder inmediatamente, si pudiera encontrar al hombre apropiado para reemplazarme. Una cosa es segura, y es que no he de renunciar por la fuerza".

## DICE QUE NO HA DE RENUNCIAR POR LA FUERZA

MADRID, 26. — El jefe del gabinete, Primo de Rivera, indignado por los rumores que circulan de un complot militar contra la dictadura, ha cometido al ejército y a la marina a una prueba sensacional, invitando a diez capitanes generales, al jefe de las fuerzas en Marruecos y tres capitanes generales, a los generales jefes del departamento de marina, guardias civiles y aduanas.

## POBLADORES PERUANOS QUE REGRESAN A TACNA

LIMA, 26. — A bordo del vapor Rimac, que zarpó esta tarde del Callao rumbo a Arica, viaja el último contingente compuesto de 1300 peruanos, que regresan a su tierra natal, para establecerse en sus antiguas propiedades de Tacna. El Rimac embarca otro contingente en el puerto de Moilendo.

## EXPLOSION EN UNA REFINERIA DE PETROLEO

### Resultaron dos muertos y cuatro heridos

VIENA, 26. — En la refinería de petróleo de la empresa Astra Romana, que zarpó esta tarde del Callao rumbo a Arica, viaja el último contingente compuesto de 1300 peruanos, que regresan a su tierra natal, para establecerse en sus antiguas propiedades de Tacna. El Rimac embarca otro contingente en el puerto de Moilendo.

## DOS NIÑOS PERECIERON EN UN INCENDIO

NUEVA YORK, 26. — Una moneda de dos centavos colocada en la tabla de juegos con el fin de reemplazar a los tapones que se habían quemado, provocó un corto circuito y a consecuencia de él un incendio, en el cual perecieron los niños Samuel Martin, de 11 años de edad, y Consuelo Herrera, de 3 años.

## AYER SE CELEBRO EN LA INDIA EL "DIA DE LA INDEPENDENCIA"

### En un mitin realizado en Bombay se habló de liberar al país de la dominación extranjera

BOMBAY, 26. — Fue celebrado el "Día de la Independencia" en varias partes de la India inglesa.

En el cuartel general del Comité del Congreso nacionalista hindú se realizó un gran mitin, enarbolándose en el edificio el pabellón de los colores nacionales hindúes.

Los oradores que hicieron uso de la palabra en la reunión recomendaron la prosecución de la campaña en favor de la liberación de la India de la dominación extranjera, pero sin recurrir a los medios violentos.

Durante la reunión fueron oídos numerosos gritos de "Viva la revolución".

## ECOS DE UN ATENTADO

BOMBAY, 26. — Por nuevas informaciones sobre la bomba arrojada ayer en Shringonda, que explotó en el interior de una escuela primaria, se sabe que ella causó la destrucción de un salón de la misma, hiriendo a seis niños, los cuales fueron internados en un hospital, en grave estado.

## PERMANECE EN EL MISMO ESTADO EL CONFLICTO BOLIVIANO - PARAGUAYO

### Es probable que el presidente del consejo de la Liga de naciones dirija otra nota al gobierno de La Paz pidiéndole que aclare las imputaciones formuladas por el Paraguay

ASUNCION, 26. — En el ministerio de Guerra informan que durante las últimas 24 horas, no ocurrieron novedades en la zona en litigio.

Los diarios "El Liberal" y "Tribuna" publican también la clave utilizada por el estado mayor boliviano para sus comunicaciones con las divisiones cuarta y quinta.

## TELEGRAMA ENVIADO POR BOLIVIA A LA LIGA DE NACIONES

GINEBRA, 26. — El texto del telegrama enviado hoy por el ministro de relaciones exteriores de Bolivia al secretario general de la Liga de Naciones, M. Drummond, dice:

"Agradezco sinceramente a S. E. la comunicación que tuvo a bien hacerme ayer, transmitiéndome el texto del telegrama del delegado paraguayo ante la Liga de Naciones con fecha 21 del corriente, y cumplo con informar la que ayer mismo he dado las instrucciones formales necesarias para presentar una formal protesta respecto a las informaciones transmitidas por el gobierno de Asunción, las que no han sido confirmadas por la realidad de los hechos en los recientes sucesos ocurridos en el Chaco paraguayo.

El gobierno boliviano aprovecha esta ocasión para declarar a S. E. que la paz de América no será jamás turbada por culpa de este país".

Los observadores indican que hasta ahora las respuestas de Bolivia, incluidas en la nota del ministro de relaciones exteriores, señor Vaca Chavez, son consideradas inadecuadas.

GINEBRA, 26. — El ministro de relaciones exteriores de Bolivia, señor Vaca Chavez, ha dirigido un mensaje cablegráfico al secretario general de la Liga de Naciones, sir Eric Drummond, en el cual niega las imputaciones de que fuerzas bolivianas hayan sido las agresoras en el reciente incidente boliviano-paraguayo del Chaco. La nota del ministro Vaca Chavez ha sido comunicada a los miembros del consejo de la Liga y al Paraguay.